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ACTA 228-2023 1 
Sesión Extraordinaria 055 2 

 3 
Acta número doscientos veintiocho correspondiente a la sesión extraordinaria número cincuenta y cinco, 4 
celebrada por el Concejo Municipal del cantón de Escazú, periodo dos mil veinte – dos mil veinticuatro, 5 
en el Centro Cívico Municipal de Escazú, a las diecinueve horas del veinticuatro de agosto del año dos 6 
mil veintitrés, con la asistencia de las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
   10 
Adrián Antonio Barboza Granados (PNG) Carmen María Fernández Araya (PNG) 11 
Andrea María Arroyo Hidalgo   Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG)  12 
José Campos Quesada (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG) 13 
Edwin Javier Soto Castrillo (PYPE)       14 
Adriana Solís Araya (PYPE)  Denis Gerardo León Castro (PYPE) 15 
José Pablo Cartín Hernández (PYPE) Gioconda Patricia Robles Pereira (PYPE) 16 
Carlomagno Gómez Ortiz  17 
                 18 
SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 19 
 20 
Andrea Mora Solano   21 
Gerardo Venegas Fernández (PNG) Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG)  22 
Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG)  Catarina López Campos (PNG)  23 
 24 
PRESIDE LA SESIÓN José Pablo Cartín Hernández  25 
 26 
VICEPRESIDENCIA MUNICIPAL Andrea Arroyo Hidalgo 27 
 28 
ALCALDE MUNICIPAL EN EJERCICIO Jorge Rojas Zúñiga 29 
   30 
También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y la Licda. Priscilla 31 
Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 32 
 33 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:   34 
 35 
Brenda Sandí Vargas (PYPE)  36 
Ernesto Álvarez León (PNG) 37 
 38 
ORDEN DEL DÍA: 39 
 40 
 ARTÍCULO ÚNICO:  Atención a la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes a 41 
fin de que presenten el Informe de Labores del Primer Semestre 2023. 42 

 43 
 44 
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Comprobado el quórum, el Presidente Municipal inicia la sesión a las diecinueve horas con trece 1 
minutos.  2 
 3 
ARTÍCULO ÚNICO: Atención a la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes a fin de 4 
que presenten el Informe de Labores del Primer Semestre 2023. 5 
 6 
El Presidente Municipal; muy buenas noches compañeras y compañeros de este Concejo Municipal; 7 
señor Alcalde Municipal en ejercicio Jorge Rojas, Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y 8 
Recreación de Escazú, vecinos y vecinas escazuceños que nos visitan el día de hoy, jóvenes atletas del 9 
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú que también se hacen presentes el día de hoy, 10 
sean todos bienvenidos a esta la casa de todos los escazuceños el Centro Cívico Municipal; así iniciamos 11 
esta sesión extraordinaria cincuenta y cinco correspondiente al día de hoy jueves veinticuatro de agosto 12 
del dos mil veintitrés. En el orden del día tenemos como artículo único planteado: La Atención a la Junta 13 
Directiva del Comité Cantonal de Deportes a fin de que presenten el Informe de Labores del Primer 14 
Semestre de este 2023; esto a conformidad con el reglamento del mismo Comité. Sin más preámbulo a 15 
los señores Directivos del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú (CCDRE) le damos la 16 
más cordial bienvenida y les escuchamos. 17 
 18 
La señora Sigrid Miller; buenas noches a todos, muchas gracias por recibirnos el día de hoy. Como bien 19 
lo decía don Pablo venimos a presentar el informe correspondiente al primer semestre del 2023 para lo 20 
cual preparamos un video.  21 
 22 
Se procede con la proyección del video 23 
 24 

 25 
    26 
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La señora Sigrid Miller; ese sería el informe de Labores del Primer Semestre del 2023. 1 
 2 
El Presidente Municipal; bueno doña Sigrid, como Presidenta me gustaría saber si ustedes no traen un 3 
informe económico de ejecución, porque este informe sinceramente me parece muy interesante desde 4 
un punto de vista deportivo; lo hayo como un informe que nos llena de alegría por toda la situación 5 
deportiva, realmente muy alegre el tema de que los deportistas hayan logrado en este periodo del primer 6 
semestre, todos esos logros, pero el día de hoy lo que está en el orden del día es el informe de labores de 7 
la Junta Directiva, no del Comité de Deportes Cantonal de Deportes y del área recreativa como tal. 8 
Entonces, yo quisiera empezar entonces conocer un poco más sobre el tema de ejecución, no sé si ustedes 9 
traen el tema de ejecución presupuestaria, traen algún informe económico, no porque doña Priscilla no 10 
nos lo ha hecho llegar. No sé si la Secretaría tiene algún documento adjunto sobre esos temas porque lo 11 
que vimos al puro inicio era como a grandes rasgos unos porcentajes de ejecución real en relación al 12 
presupuesto anual; no sé si ustedes tienen una información más detallada que compartirnos esta noche. 13 
 14 
La señora Sigrid Miller; ahorita aquí no lo tenemos, pero con mucho gusto se lo podemos hacer llegar, 15 
no hay ningún problema. 16 
 17 
El Presidente Municipal; entonces ustedes ya darían por concluida la exposición en este momento. 18 
 19 
La señora Sigrid Miller; si señor. 20 
 21 
El Presidente Municipal; muy bien entonces abrimos las participaciones. Yo me enfoco en lo que era la 22 
agenda que era el informe de labores de la Junta Directiva; estoy contento sobre la labor y la participación 23 
de los atletas Escazuceños, pero pensábamos en un informe más detallado propiamente de la labores de 24 
la Junta Directiva. Posteriormente, le cede la palabra al regidor Carlomagno Gómez. 25 
 26 
El regidor Carlomagno Gómez; muchísimas gracias señor Presidente, muchísimas gracias a todos los 27 
que vinieron el día de hoy, tenemos casa llena, buenas noches a todos, a ustedes Junta Directiva por 28 
hacer la presentación del día de hoy; sin embargo estoy un poco preocupado porque nosotros veníamos 29 
a ver números, queríamos ver la ejecución presupuestaria que ustedes han hecho estos primeros seis 30 
meses de trabajo y no vimos nada de eso; esto fue casi como un comercial del Comité de Deportes de 31 
logros a nivel deportivo, pero nosotros como Concejo queríamos ver más números, eso era a lo que 32 
veníamos el día de hoy y no presentaron números, entonces me preocupa bastante, si esa fue la 33 
presentación que iban a realizar el día de hoy, pues está un poco complicado. Entonces no sé señor 34 
Presidente. 35 
 36 
El Presidente Municipal; para aprovechar el espacio y ya que estamos todos aquí, yo también quería 37 
conocer un poco avance algunos proyectos que este Concejo Municipal en conjunto con el Comité 38 
Cantonal de Deportes ha querido impulsar; desde el año pasado nosotros habíamos apoyado 39 
unánimemente una moción para la ampliación de la Villa Deportiva, una moción que trabajamos algunos 40 
compañeros y eso después se convirtió en un acuerdo en anime del Concejo. Yo quería saber cómo 41 
avanzamos ese proyecto, sí don Orlando tiene alguna nota que nos pueda comentar sobre ese avance del 42 
proyecto ampliación de la Villa Deportiva y especial y nosotros nos vamos ya y lamentablemente para 43 
para nosotros en unos 6 meses ya básicamente es lo que estamos ya en la recta final de nuestra gestión, 44 
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a mí me gustaría saber cómo avanza ese proyecto de ampliación: nosotros estamos claros que el primer 1 
paso de la compra de los terrenos pero ese acuerdo fue unánime y quería saber cómo avanza ese tema. 2 
 3 
El señor Orlando Umaña; bueno buenas noches don Pablo, don Jorge como Alcalde, miembros del 4 
Concejo Municipal. El trámite de la compra de los lotes sí se está realizando por parte del Comité de 5 
Deportes, el mismo se encuentra en la notaría del Estado y estamos haciendo unas correcciones que nos 6 
enviaron, pero el trámite si se está realizando. 7 
 8 
El Presidente Municipal; excelente si usted tiene el documento me gustaría que nos los haga llegar 9 
porque en realidad no teníamos noticias, me alegra mucho que ya esté en la notaría del Estado, pero para 10 
para tenerlo acá. Usted sabe que el Concejo Municipal se maneja de manera adherida totalmente a lo 11 
que llega a la Secretaría del Concejo Municipal, por eso es que les insistimos en que nos hagan llegar la 12 
documentación ahí porque es la única manera en que este órgano, como órgano colegiado nos damos 13 
cuenta de lo que sucede. Yo me puedo dar cuenta tal vez informalmente, pero necesitamos que esté en 14 
la correspondencia oficial para que la puedan accesar tanto los compañeros regidores como la ciudadanía 15 
escazuceña; hasta el momento en el que entra en correspondencia y podemos dar por notificado el 16 
Concejo Municipal. Entonces, les agradezco que nos hagan llegar el informe económico detallado y que 17 
este tema de la compra de los lotes ya con eso yo sería feliz, con que nosotros nos podamos ir de aquí 18 
sabiendo que esos lotes quedaron en proceso de compra o comprados todavía mejor ya sería genial 19 
porque ya sabemos que plurianualmente el Comité puede montar un proyecto y puede desarrollar 20 
infraestructura deportiva para el bien del cantón que gracias a Dios y al pueblo de Escazú que ha cogido 21 
también este proyecto es realmente un proyecto nuevo y pues que se llevó a cabo en el entre el gobierno 22 
2016 y 2020 y bueno un gobierno más tarde ya se nos está quedando corta la Villa Deportiva. Entonces, 23 
no podemos dar más espacio precisamente a ese tema que se nos agote o que esos terrenos los perdamos 24 
o los puedan salir más caros a futuro en este momento que son terrenos que están vacíos, muchísimas 25 
gracias. Posteriormente le cede la palabra a la regidora Andrea Arroyo. 26 
 27 
La regidora Andrea Arroyo; sí buenas noches a las personas que nos ven por redes sociales, compañeras 28 
y compañeros del Concejo Municipal, señores miembros del Comité de Deportes, atletas, padres de 29 
familia, trabajadores de la Municipalidad, bendiciones en general a todos. Lo mío voy a aprovechar 30 
ahora que don Orlando Umaña está presente hoy, es de unos datos que bueno gracias algunos padres de 31 
familia que nos han transmitido supuestas denuncias y demás, hay un tema que me preocupo muchísimo 32 
entonces voy a referirme al mismo. Hay un oficio al que le di lectura sobre incongruencias en los 33 
contratos por dedicación exclusiva de servidor de la Municipalidad de Escazú qué se remite a la señora 34 
doña Alma luz Solano Ramírez, Gerente de Recursos Humanos y Materiales voy a proceder le dar lectura 35 
para ir entendiendo lo que quiero ir analizando con ustedes. El oficio dice: con las obligaciones que me 36 
enmiendan la Constitución y las leyes especialmente sobre las bases del artículo 11,12,39,40 siguientes 37 
y concordantes de la Constitución Política, la ley de salario de la administración pública numeral 2166, 38 
ley de fortalecimiento de las finanzas públicas 9635 ,los artículos 2,3,4,8 de la Ley Contra la Corrupción 39 
y Enriquecimiento Ilícito en la función pública numeral 8422, artículos 280 del código procesal penal 40 
ley de la de la administración pública 6227 de la Ley Marco de Empleo Público artículos 3,8,9 y 10 41 
siguientes y concordantes del reglamento contra la corrupción y enriquecimiento ilícito en la función 42 
pública, Ley General de control interno numeral 8292 entre otras que componen el bloque de legalidad; 43 
sobre la base del derecho exhortado solicito de su autoridad dentro de sus atribuciones conferidas 44 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      5 
Acta 228 Sesión Extraordinaria 055 
24 de agosto del 2023 
 
 
mediante la Ley de la Administración Pública, el Código Municipal entre otras responsabilidades como 1 
la vigilancia del manejo y administración de los recursos de la Hacienda Pública y como destinatario de 2 
la presente de la acción, solicitó a su estimable autoridad se inicien los procedimientos de análisis 3 
investigativos y de ser necesario los procesos para la recuperación de los dineros públicos pagados al 4 
servidor público de la Municipalidad de Escazú, Orlando Umaña Umaña, empleado de confianza del 5 
jerarca municipal por concepto de dedicación exclusiva sustento en las siguientes argumentos: primero 6 
dice que en primer lugar según lo establecido en la cláusula primera del contrato de dedicación exclusiva 7 
acordado por ambas partes el 23 de noviembre del 2018 se confirma que el señor Orlando Umaña Umaña 8 
ha sido designado como empleado de confianza. Me llamó la atención que el 23 de noviembre del 2018 9 
se confirma que es don Orlando Umaña ha sido designado como empleado de confianza en la Alcaldía 10 
Municipal pagándose el componente salarial de un 55% de exclusividad sobre la base de salario como 11 
compensación exclusiva. Quiero que hagamos un análisis neutral y responsable, porque tal vez don 12 
Orlando tal vez no podía, no sé, para que se analice a continuación, vamos a irnos a 5 meses atrás del 23 13 
de noviembre del 2018 en el acta 137 de la sesión en ordinaria 118 del 30 de julio del 2018 voy a leer 14 
textualmente en asuntos de presidencia dice, la presidente municipal menciona los siguientes asuntos en 15 
relación con el nombramiento de los integrantes del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 16 
Escazú, llegaron 6 propuestas de diferentes grupos para nombramientos y se decidió nombrar al señor 17 
Sergio Andrés Calderón, a la señora Lucrecia Campos, al señor Daniel Langlois y al señor Orlando 18 
Umaña Umaña. Cómo pudieron ver, se nombra el señor Orlando Umaña como miembro del Comité 19 
Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú. El 23 de noviembre del 2018 que consta en el folio 57 y 20 
cito el contrato es de dedicación exclusiva. Cuando don Orlando Umaña Umaña firma el contrato, sigue 21 
en el puesto del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú durante 1 año y dos meses. Esto 22 
quiere decir que en ese año y dos meses porque don Orlando renuncia en octubre del 2019, hubo un 23 
incumplimiento al reglamento y fortalecimiento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 24 
Escazú que es el artículo 16, dice prohibición, no podrá formar parte del Comité, el Alcalde Municipal 25 
ni sus asesores o asistente. Entonces mi consulta para saber y puede que hasta Orlando ya tenga un 26 
documento por eso estamos acá, mi consulta es don Orlando, usted mandó algún correo a la Junta 27 
directiva de aquel entonces de que usted era asesor del Alcalde, al Comité de Deportes en ese entonces. 28 
 29 
La sindica suplente Catarina López; perdón don Pablo, que pena, pero, me gustaría saber si podemos ir 30 
al orden, claro que pena, pero no entiendo que tiene que ver la rendición de cuentas del primer semestre 31 
con algo del 2019 y por eso tengo la duda y antes de escuchar la respuesta de don Orlando que me aclaren 32 
que tiene que ver una cosa con la otra. 33 
 34 
La regidora Andrea Arroyo; yo estoy en el uso de la palabra doña Catarina. 35 
 36 
La sindica suplente Catarina López; por eso, como usted está en el uso de la palabra le pido que me 37 
explique que tiene que ver el primer semestre de este año con el año 2019. 38 
 39 
El señor Orlando Umaña; eso le iba a comentar si hay alguna denuncia que ustedes tengan y con mucho 40 
gusto la recibiré y vemos cómo está el tema de las fechas y vemos cómo está. La idea de hoy es presentar 41 
el primer informe del del primer semestre del 2023 que ese es el único punto que deberíamos de estar 42 
viendo en este momento cualquier otra cosa que quieran por escrito y con mucho gusto necesitaríamos 43 
contestando don Pablo. Los estados financieros de todos los meses se presentan a la Municipalidad creo 44 
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que se le copia también el Concejo Municipal, a la Auditoría de la Municipalidad, todo está en números, 1 
todo está, igual estaríamos presentando un informe don Pablo. 2 
 3 
El Presidente Municipal; lo esperamos de hecho. 4 
 5 
La regidora Andrea Arroyo; don Pablo puedo continuar con la lectura. 6 
 7 
El Presidente Municipal; si adelante. 8 
 9 
El regidor Carlomagno Gómez; Pablo, pero es que tenían que venir a hacer eso hoy. 10 
 11 
La regidora Andrea Arroyo; yo también quería consultar consultarle a don Orlando que sí bueno si lo 12 
habían notificado y demás sobre que él estaba trabajando bajo prohibición; que mala crianza pero bueno 13 
les hago estas consultas porque sí me preocupa muchísimo y ojalá pueda constar en actas y que los actos 14 
administrativo tomados en el órgano del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú, don 15 
Orlando siendo su persona parte de ese órgano, usted votaba con una prohibición, ahora voy a ir a esto, 16 
que lo que me da miedo es que sí supuestamente se votó don Orlando estando en una prohibición el acto 17 
administrativo tenga nulidad, cuando el acto administrativo tenga nulidad lo que quiero decir es que en 18 
ese año y dos meses y don Carlomagno si me equivoco me corrige por favor, todos los acuerdos tomados 19 
durante ese año y dos meses son nulos y en esos acuerdos se votó presupuesto, por eso era que hoy era 20 
muy importante conocer  la parte económica y demás y sí me gustaría Señor Presidente poder darle a 21 
este punto porque en ese año dos meses se votaron presupuestos de muchísimo dinero  o sea fueron 22 
millonarios entonces también me preocupa don Orlando sobre la dedicación exclusiva que también 23 
revisé el reglamento de dedicación exclusiva y en el artículo 13 se lee: una vez firmado el contrato el 24 
servidor no podrá ejercer de manera remunerada o Ad Honorem la profesión comprometida con dicha 25 
exclusividad ni actividades relacionadas con este o con otro cargo y luego dice en excepciones en la 26 
sección el denuncias y sanciones en la E dice: cuando se trate del desempeño de cargos en juntas 27 
directivas siempre que no exista conflicto de intereses con el puesto de desempeño. Entonces, 28 
nuevamente vamos a que también y esto se llama responsabilidad, no es como dijeron discursos de odio, 29 
es que si otra vez hay aquí una prohibición que es incumplió nuevamente pueden quedar los acuerdos 30 
de Junta directiva, los actos administrativos con vicios de nulidad. Entonces, porque sí hay un conflicto 31 
totalmente de intereses al ser usted el asesor del Alcalde. Hago conocimiento estas situaciones como un 32 
ejercicio de la salud pública, sería responsable que se puedan hacer las consultas debidas ya sea 33 
Contraloría y demás y por lo otro yo también quería preguntarle, solo es una consulta a doña Sigrid de 34 
una denuncia que se hizo ante la Contraloría General de la República, doña Sigrid usted recibió cuatro 35 
millones, no usted, porque no sé si usted todavía es Presidente de la Asociación de Ciclismo, ya no es 36 
OK, porque yo quisiera saber si es cierto que se depositaron cuatro millones setecientos cincuenta mil 37 
provenientes del Comité Cantonal de Deportes a la Asociación de Ciclismo de Escazú. 38 
 39 
La señora Sigrid Miller; usted tiene la denuncia porque si hay una denuncia que contra mí yo no me 40 
puedo referir al tema a mí no me ha llegado absolutamente nada.  41 
 42 
La regidora Andrea Arroyo; este esto se vio la vez pasada lo remitieron un padre de familia del Concejo, 43 
no se va a referir. 44 
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La señora Sigrid Miller responde fuera de micrófono. 1 
 2 
La regidora Andrea Arroyo; a bueno entonces queda bueno lo podemos ver don Carlo usted puede ver 3 
cuánto se han girado a las asociaciones deportivas.  4 
 5 
E Presidente Municipal; indica que por orden dará el uso de la palabra. 6 
 7 
La regidora Andrea Arroyo; entonces si la la Asociación sirve recibió 4,750,000 si se vio que se depositó 8 
en la Asociación de Ciclismo luego vamos a ir a otro punto. 9 
 10 
La sindica suplente Jessica López solicita una moción de orden. 11 
 12 
El Presidente Municipal; por favor guardemos el orden. 13 
 14 
La regidora Andrea Arroyo; porque estas son consultas digamos que las han hecho los padres y algunas 15 
no se las han contestado y aprovechemos que los miembros de Junta Directiva del Comité de Deportes 16 
hoy están acá. Sobre lo otro, hay una petición de información que también hacen algunos padres de 17 
familia ante el Comité Cantonal de Deportes, la misma que se le es negada en el cual ustedes manifiestan 18 
que no pueden dar esta documentación porque ustedes están en este momento con una auditoría del 19 
Concejo Municipal y es que en ningún momento la auditoría de la Municipalidad de Escazú está 20 
auditando al Comité de Deportes. 21 
 22 
La funcionaria Priscilla Herrera; buenas con respecto a la información, sí le llega a el Comité de Deportes 23 
por medio del Concejo el acuerdo en donde se va y se solicita una auditoría. En primera instancia se le 24 
responde a los padres de familia el tema de la auditoría, pero seguidamente cuando el Comité se da 25 
cuenta que no se va a hacer la auditoría se le da respuesta a cada uno de los documentos.  26 
 27 
La regidora Andrea Arroyo; eso también me gustaría que conste en actas, porque este en ningún 28 
momento se estaba auditando.  29 
 30 
La funcionaria Priscilla Herrera; aquí en el informe que hace digamos y nunca se pone en el documento 31 
que se está auditando se pone de hecho el acuerdo del Concejo Municipal y lo que le llega al Comité de 32 
Deportes con respecto a la información, según el acuerdo el Concejo Municipal. 33 
 34 
La regidora Andrea Arroyo; sí se lo voy a leer digamos, lo que la  auditoría le manda al Concejo 35 
Municipal el oficio AI-048-2023 Proceso de Auditoría Interna, en el mismo voy a leer el por tanto porque 36 
son bastantes hojas, en el mismo dice: con la finalidad de poder efectuar el análisis inicial de su denuncias 37 
mismos que serán atendidos de acuerdo con la disponibilidad de recursos de la auditoría interna y en la 38 
lista de denuncias para atender él mismo el auditor dice, que al estar el periodo indicado sin el equipo 39 
completo de profesionales atrasado considerablemente el trabajo de la auditoría interna que sumado a la 40 
gran cantidad de denuncias que han ingresado nos ha obligado a efectuar constantes variaciones a nuestro 41 
plan de trabajo que como ustedes saben se debe hacer tipo bajo el supuesto de que se cuenta con la 42 
planilla profesionales completa provocando un direccionamiento de los esfuerzos de la auditoría interna 43 
en la atención de denuncias y dejando de lado las revisiones programadas en el plan de trabajo según 44 
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nuestro universo auditar ,entonces la firma don Erick Calderón Carvajal, este oficio entra el 20 de junio 1 
del 2023. A mí lo que me preocupó sinceramente fue que se negara documentación pública, porque es 2 
pública a ciudadanos escazuceños que tienen todo el derecho de pedirla y se les dijera que estaban en un 3 
proceso de auditoría. Entonces, por lo otro sí nos gustaría tal vez nuevamente con lo del balance 4 
financiero y saber cuánto en este momento se ha pagado porque también no viene eso, cuánto se ha 5 
pagado en abogado, cuáles casos tienen ustedes en este momento y cuáles han ganado, cuáles no los han 6 
ganado, qué pasó con el anexo, lo de las canchas, también nos han preguntado por lo de la cancha, pero 7 
no venía el número de los acuerdos, oficios. Entonces básicamente yo no veo nada, absolutamente nada 8 
de malo para que se moleste, los compañeros, no ustedes no, los del Concejo porque son consultas y hay 9 
que aprovechar que los miembros del Comité están en este momento, entonces esa sería mi intervención 10 
y que conste todo lo dicho en actas porque sí me preocupa mucho lo de los actos administrativos. 11 
 12 
El Presidente Municipal; aquí hay que dejar algo en claro, hay un tema muy amplio sobre la mesa que 13 
es un informe de labores, es un tema que abarca todos el quehacer de la administración de un ente 14 
descentralizado como el Comité Cantonal de Deportes y el Recreación de Escazú y en efecto y pues hay 15 
algunos aspectos colaterales de la administración de ese Comité que igualmente tienen que ser 16 
abordados. Igualmente les recuerdo que el Código Municipal es clarísimo con relación a que los 17 
regidores tienen voz y voto y también existe el concepto de censura previa. Hay algunos compañeros 18 
que con sus manifestaciones han querido incidir tal vez en el posicionamiento donde los otros 19 
compañeros, pero tienen que tener en cuenta que aquí tenemos un espacio libre de consultas y que cada 20 
uno de los compañeros que están aquí en el uso de la palabra y pues también son libres de ejercer el 21 
control y la fiscalización cómo lo consideren necesario, si bien es cierto alguien puede tener la opinión 22 
de que hay un tema que no tenga que ver pues yo no puedo de antemano coaccionar o coartar la expresión 23 
de ninguno de ustedes y de hecho nunca lo he hecho y siempre les he permitido inclusive más allá de lo 24 
razonable que se expresen entonces en ese sentido eh aquí a todos los llamo al orden, les pido que 25 
terminemos esta sesión de la manera más respetuosa posible a todos les voy a dar el uso de la palabra 26 
nunca ha sido mi estilo; también a los señores del público por lo menos de mi parte siempre he votado 27 
para que las personas del público se les atienda, nunca le he negado la palabra a nadie, ese es mi estilo, 28 
con sus con sus virtudes, sus defectos, les pido respeto a todos, les voy a dar en un momento o hasta 29 
varias veces el uso de la palabras según lo soliciten. En este orden seguiríamos seguiría doña Andrea 30 
Mora Solano, doña Carmen Fernández, luego doña Catarina López y después Carlomagno Gómez y don 31 
Edwin Soto. 32 
 33 
La sindica Andrea Mora; gracias señor Presidente buenas noches, gracias por la aclaración que usted 34 
hace porque vieras que sí hemos notado últimamente que cuando doña Andrea Arroyo habla, cuando 35 
Carlomagno habla, cuando Pablo habla, cuando Edwin habla, cuando mi persona habla, los compañeros 36 
tienden a hacer comentarios fuera el micrófono y no respetan y aquí cuando ellos hablan nadie se les 37 
nadie les interrumpe cuando es el turno a ellos se les deja hablar entonces sí me gustaría que muestren 38 
un poquito más de educación porque estamos en un lugar que debemos respetar y que demos el ejemplo 39 
que esperen el turno a la palabra como todo lo hacemos gracias. Sí lamento no ver un informe de labores 40 
económicas porque para eso venimos a rendir cuentas es lo que debemos hacer; me hubiera gustado más 41 
no solo tenerlos en el correo, sino que también los escazuceños pudieran ver la transparencia que existe 42 
en todos los fondos que los mismos escazuceños aportan. Mis preguntas son muy puntuales y son muy 43 
rápidas; dice ahí de las fases de la cancha de tenis, yo quiero saber si ustedes tienen una fecha en la que 44 
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ya la cancha va a estar definitivamente abierta al público e igualmente una fecha aproximada en lo que 1 
la del anexo va a estar libre o ya para usarse porque si ya han sido temas que nos han preguntado 2 
recurrentemente. También quisiera saber si a ustedes le pasaron algún acuerdo del Concejo de Distrito 3 
de Escazú aquí hay una compañera Concejal del Concejo de Distrito de Escazú y nosotros ya hace 4 
bastante tiempo tomamos un acuerdo donde solicitamos un informe sobre la cancha de tenis y sobre el 5 
anexo, no, entonces quiere decir que la administración aún no lo ha pasado y es un informe que estamos 6 
pidiendo hace bastante tiempo porque hay personas vecinas de la Rosa linda que nos están pidiendo esa 7 
información y gente que utiliza el anexo para ir a hacer atletismo e ir a caminar en las mañanas que no 8 
todo el mundo hace zumba, no todo el mundo nada, no todo el mundo hace spinning, esa es otra de las 9 
preguntas que tengo que espero que me la contesten ahora. Quisiera saber cada cuánto tiempo le dan 10 
ustedes mantenimiento a las bicicletas de spinning esa es otra; la otra que tengo es como están haciendo 11 
con el sonido y los parlantes, cada cuánto se lo están turnando, cómo lo turnan, cuál es el control que 12 
llevan ustedes con ese esa etapa del sonido; otra de las consultas es vi que tienen ahí una brigada que se 13 
capacitaron en una brigada, quiero saber si el Comité de Deportes cuenta con botiquín para lo  básico 14 
que sé yo, que si alguien se desmaya, que si alguien tiene un dolor de cabeza, algo básico y sencillo que 15 
debería de haber en todos los lugares, esa es otra. Una consulta que tengo es, una de las chicas que estaba 16 
ahí en natación ahorita no tengo el nombre por acá, déjeme revisar nada más porque lo había anotado, 17 
que salía con este chico de apellido Pozo, ese chico que fue que el profesor de natación como que 18 
tuvieron un problema, la chica que salía con él yo quiero saber si ella todavía continúa nadando para el 19 
Comité de Deportes o está fuera ya del Comité de Deportes porque fue una consulta que me hicieron y 20 
la otra es cuando una, no pero estaban las fotos, Ah bueno ya le voy a decir cuál es el nombre, la chica 21 
de apellido Zamora, ella todavía está incluida en el equipo representando al Comité de Deportes de 22 
Escazú, ya no nada acá, me dicen atrás que no, ok perfecto eso es lo que quiero saber. La otra consulta 23 
que tengo bueno lo de la cancha de tenis a ver en qué estado está, qué es lo que todavía le hace falta para 24 
terminar y tenía otra consulta que se me acaba de ir con respecto, bueno vayan contestándome esas y 25 
ahorita continuó con la intervención. 26 
 27 
La funcionaria Priscilla Herrera; con respecto a la cancha de tenis y que es el principal digamos con 28 
como el tema de SICOP, a nosotros y yo creo que a toda la población le encantaría que SICOP fuera 29 
más rápido, pero realmente el que trabaja en contratación, sabe que no depende únicamente de la 30 
institución, el cartel puede salir dos, tres, cuatro o cinco veces y por ejemplo si no hay oferentes no  31 
podemos hacer absolutamente nada; si los oferentes mandan mal las cosas y sea por infructuoso no 32 
podemos hacer absolutamente nada, entonces con respecto a la cancha de tenis ya por lo menos en lo 33 
que es el terreno digámoslo así, la primera etapa que es lo que se venía en la presentación nos va a 34 
permitir hacer uso de la misma mientras se van generando la etapa de lo que es iluminación y cerramiento 35 
que está saliendo por SICOP, vamos a ir viendo qué tan rápido se puede mover. Como le digo nos 36 
encantaría que fuera ya, pero por lo menos con esta primera etapa nos va a permitir que ahorita con 37 
lluvias podamos empezar a que los chicos o los usuarios, porque no son solo los chicos puedan hacer 38 
uso del mismo. Con respecto al anexo, él ya cumplió con la etapa de lo que son los planos, ya están en 39 
el CFIA y esperamos que eso sea bastante rápido, los planos fueron aprobados, el Comité por falta de 40 
una parte técnica, se hizo la contratación de una empresa de arquitectos e ingenieros que se encarga de 41 
revisar cada uno de lo que son los planos y darle seguimiento. La entrega aproximada estaría para finales 42 
de enero principios de febrero. Por qué aproximado, porque puede que llueva, puede que no, dependemos 43 
de muchísimas cosas; la misma empresa puede solicitar dependiendo de las circunstancias puede 44 
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solicitar una extensión y eso es un aproximado, por eso no les puedo decir una fecha fija porque les 1 
estaría mintiendo y después sería yo cuestionada por decir una fecha que no es la correcta. Con el informe 2 
que me indicas, ese informe no lo han solicitado. La consulta del sonido y los parlantes no la entendí. 3 
 4 
La sindica Andrea Mora; algunas veces se dan clases a la misma hora y hemos topado en las mañanas 5 
le digo porque yo voy a hacer algunas clases ahí, que no tenemos sonido porque está en otra área, 6 
entonces digamos hacer una clase de spinning sin sonido es bastante raro, entonces eso es lo que quería 7 
saber, cómo hacen ustedes, cómo coordinan esas rotaciones entre las demás actividades que hay. 8 
 9 
La funcionaria Priscilla Herrera; el tema de los últimos parlantes muchos se están mandando a arreglar, 10 
porque ya su vida útil también cumplió y otros se han quemado. Si ven dentro de la presentación venía 11 
dentro de los carteles, se van a comprar. De hecho, en el informe como viene hasta junio venía que estaba 12 
en confección de lo que era la justificación, pero eso ya está adelantado, de hecho, ya fue aprobado por 13 
la Junta y si no me equivoco es la compra de 10 parlantes para poder solucionar eso que se venía dando. 14 
Con respecto a la brigada de emergencias eso que venía ahí, todavía no se ha dado la capacitación; la 15 
Municipalidad nos estuvo ayudando y colaborando con el tema de los planes de emergencia de todas las 16 
instalaciones que ya están, las brigadas de emergencias las empezamos a confeccionar y dentro de los 17 
procedimientos ya se va a empezar bueno todavía falta que por medio de SICOP que se dé la aprobación, 18 
pero si todo sale bien se empezaría a dar la capacitación a la brigada de emergencia. Con respecto a los 19 
botiquines la Villa por lo menos en la piscina tiene un botiquín fijo y en el gimnasio tiene otro botiquín 20 
fijo y por cada una de las disciplinas se le entregó un botiquín a cada uno de los entrenadores en dado 21 
caso que haya falta material ellos deben de solicitarlo a la administración o al gestor que corresponda. 22 
Con respecto al atleta Zamora, ella en la temporada anterior participó con Escazú ahorita que se están 23 
dando inscripciones ya no va a participar con Escazú. 24 
 25 
La síndica Andrea Mora; gracias ya tengo las otras, entonces para confirmar, no les ha llegado el acuerdo 26 
del Concejo de Distrito para nada; mañana voy a hablar con la coordinadora a ver qué pasó, porque ya 27 
eso tiene bastantes meses de que se pidió y nos preocupa un poco que los acuerdos del Concejo no están 28 
saliendo por ningún lado o sea no se ve ni el resultado a ningún lado. Entonces don Pablo también es 29 
una parte de las obligaciones del Concejo de Distrito anunciarle al Presidente del Concejo Municipal de 30 
que nos ayude a dar el seguimiento a los acuerdos que no se están moviendo, entonces sí necesito Pablo 31 
que por favor nos ayude con unos que le pensamos pasar en estos tiempos, porque es parte de que los 32 
Concejales se desmotivan que estamos trabajando y no hay un avance en las en los acuerdos, eso para 33 
nosotros en ese sentido es muy importante. Ya las dos consultas que tenía y termino, el asunto del 34 
transporte los Juegos Deportivos Nacionales no se tenía que hacer por SICOP o sí se hizo por SICOP 35 
también. 36 
 37 
La funcionaria Priscilla Herrera; con respecto a lo que es el transporte de los Juegos Nacionales y en sí 38 
de todo el movimiento del Comité, porque no solo son juegos en realidad son todos, se ha sacado 39 
constantemente le puedo decir dos veces o dos veces por año y no se ha logrado adjudicar por medio de 40 
SICOP; qué es lo que pasa y les explico, la manera el por qué ha costado adjudicar muchísimo el 41 
transporte; el transporte para solicitarlo tenés que pedir muchísima descripción por ejemplo tienes que 42 
pedir de 15,25, 30,50 personas con discapacidad, que tenga racks son muchísimas y muy pocas empresas 43 
en el país cuentan con todas las diferentes solicitudes que venían; además de los permisos que se deben 44 
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de presentar. De hecho, cuando sacamos los procedimientos de transporte no participa ni una sola 1 
empresa, entonces la solución que estamos dando y con respecto a eso ustedes pueden meterse por medio 2 
SICOP y es totalmente público y pueden revisarlos los procedimientos y pueden verlo. La solución que 3 
estamos dando para este nuevo procedimiento es que ahora con la nueva ley, hay una opción de 4 
precalificación, entonces las empresas ahora van a poder concursar únicamente por las líneas que ellos 5 
tengan por ejemplo hasta las pymes que para facilitarles, las empresas van a poder concursar por la C15 6 
únicamente o por el bus o por la que ellos tengan y se va a hacer por precalificación qué quiere decir 7 
esto, el Comité o la administración o quien esté haciendo el procedimiento, puede indicar si son 3,5,8 8 
empresas las que quedan precalificadas; entonces con anticipación se les envía a las empresas que 9 
quedaron 3 precalificadas qué quiere decir eso que entre esas 3 van a concursar todas las semanas un 10 
ejemplo para que se la adjudique esos transportes. Por qué muchas empresas no participan, porque se 11 
cierran a que no pueden continuar con su trabajo, porque el Comité les puede programar un lunes a las 12 
2:00 h de la mañana que hay que ir muy largo a un sábado o un domingo entonces casi que era una 13 
empresa que no tuviera mucho movimiento y que tuviera toda la línea para poder participar. Entonces 14 
con este nuevo método de precalificación se va a permitir que muchas empresas puedan estar 15 
precalificadas dependiendo la capacidad de la buseta o del bus y pueden concursar y vamos a hacer el 16 
intento para ver si logramos adjudicarlo de esta manera. 17 
 18 
La síndica Andrea Mora; gracias doña Priscila y esa empresa que han estado contratando es la misma 19 
que han estado por cuánto tiempo atrás o sea siempre ha sido la misma o ha habido variación entre las 20 
empresas digamos como no se han podido adjudicar por SICOP o sea cómo lo han hecho qué ha sido 21 
ese proceso. 22 
 23 
La funcionaria Priscilla Herrera; no es única únicamente una empresa y ahí se deja claro que no es 24 
únicamente una empresa, hay una base de datos que de hecho en ocasiones el transportista llama y dicen 25 
me dijeron quiero que me agreguen a esa base de datos y se envía una vez por semana o dependiendo 26 
los requerimientos a la cantidad de transportes, se le envía a esa base de datos que podrán ser 20,30 27 
cantidad de transportistas, hay unos que piden que se saquen de esa base de datos porque ya no quieren 28 
brindar servicio, porque no tienen la capacidad y a partir de eso ellos envían los precios o la oferta con 29 
respecto a lo que nosotros estamos solicitando y dependiendo concursan 3,4,5 o concursan más 30 
dependiendo, pero no únicamente se hizo así para Juegos Nacionales sino que se ha venido realizando 31 
así durante todos los años, sino no puedo decir por lo menos los últimos 2 años que yo he estado y para 32 
atrás me parece que un poco más ese ha sido el método, desconozco si alguna vez se ha llegado adjudicar 33 
por SICOP, pero si no me equivoco no se ha logrado desde que salió SICOP no se había logrado 34 
adjudicar. 35 
 36 
La sindica Andrea Mora; vieras que sí me gustaría ver tal vez un poquito como los requerimientos que 37 
solicitan, tal vez en la licitación a ver qué es lo que están solicitando y el por qué no hay, porque me 38 
parece que hay un montón de empresas que brindan transporte y que podrían estar compitiendo, en una 39 
participación; ahora para terminar esta idea del transporte, a qué correo puede una empresa de transporte 40 
privado  o estudiantes no sé participar y mandarles esa línea que usted dice para ellos también ser parte 41 
de esa base de datos que tiene el Comité de Deportes. 42 
 43 
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La funcionaria Priscilla Herrera; ese trámite lo realiza los gestores, pero sin importar a cualquier correo 1 
que se mande al Comité de Deportes se le traslada al responsable, entonces ya sea al de gerencia o donde 2 
se envíe el cual correo se traslada directamente a los responsables. 3 
 4 
La sindica Andrea Mora; los gestores deportivos entonces son los encargados de recoger esa información 5 
y de trasladarla a la administración para que se conforme la base de datos. 6 
 7 
La funcionaria Priscilla Herrera; si señora. 8 
 9 
La sindica Andrea Mora; perfecto, creo que hasta ahí eran mis preguntas. 10 
 11 
La funcionaria Priscilla Herrera; y con respecto a lo que comentaste con respecto a los requisitos que se 12 
solicitan, son los requisitos de ley normalmente tanto el Comité como la Municipalidad siempre se 13 
solicitan los requisitos de ley, que tengan los seguros, que tenga las pólizas, que tenga RTV, que tenga 14 
marchamo, de ahí no nos salimos, digamos no es que estamos pidiendo algo fuera de de lo exigido por 15 
la ley. 16 
 17 
La sindica Andrea Mora; para los padres lo más importante es que sus hijos cubiertos en X o Y episodio 18 
que ojalá que nunca pase nada, pero son las cosas que no se espera. La última pregunta que tenía creo 19 
que yo se la hice qué pasa cuando una persona entrenando o jugando con el Comité de Deportes tiene 20 
una lesión, hay alguna póliza que ellos tengan, alguna póliza del Comité de Deportes que le dé 21 
seguimiento; vamos a poner un ejemplo en fútbol, un muchacho, una muchacha de fútbol se lesiona en 22 
un entrenamiento jugando al fútbol, cuál es el seguimiento que se les da, tienen los padres de esa certeza 23 
que se les puede dar una revisión, una primera mano, qué es lo que brinda el Comité tengo en ese sentido. 24 
 25 
La funcionaria Priscilla Herrera; el Comité de Deportes a la hora de inscribir a todo menor de edad 26 
solicita la póliza, los chicos tienen la obligación de presentar la póliza, aunque sea la póliza de 27 
estudiantes y con esa será cubiertos en caso de algún accidente. 28 
 29 
La sindica Andrea Mora; le comento a eso porque al Concejo de Distrito nos llegó un caso de un joven 30 
que jugaba en la disciplina de fútbol y tuvo una lesión y buscamos al compañero Edwin que fue el que 31 
nos hizo el favor de atenderlo, de darle toda la fisioterapia casi que regalada porque no habían las 32 
condiciones para pagarlas; él con su póliza fue al INS con la póliza que le piden, obviamente los papás 33 
si están en el Comité de Deportes no es que tal vez tengan una póliza mayor para extenderla donde el 34 
doctor que lo vio y ahí está don Edwin que no me deja mentir el diagnóstico era que nunca más iba a 35 
poder jugar fútbol, nunca más, a un muchacho de 13 años y al día de hoy don Edwin sabe y le estamos 36 
muy agradecidos con él, porque don Edwin lo tiene jugando fútbol el día de hoy, lo tiene entrenando 37 
aquí a ver lo quiere seguir dándole seguimiento y eso no lo había externado, don Edwin usted sabe que 38 
yo, eso se lo agradezco mucho, porque le dimos el seguimiento a un atleta que lo requería, entonces me 39 
preocupa que hayan otros casos iguales, lo digo por qué, porque la póliza de muy baja creo que es una 40 
póliza una póliza de  cinco mil y algo si no me equivoco lo que cubre es muy poco, que dos o 3 consultas 41 
se fue no hay nada más que hacer  que una resonancia magnética ya ahí llegó la póliza. Entonces este 42 
tipo de cosas yo pienso que por seguridad de los mismos jóvenes que están ahí, que practican el deporte, 43 
que los deportes tienden a lesionar, si no se hacen bien, si no se usa el calzado adecuado, que un mal 44 
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movimiento y además, estas cosas pues obviamente tenemos que tenerlas en mente y pendiente de saber 1 
cómo podemos mejorar esa atención que le podemos dar a los jóvenes que practican y que nos 2 
representan a nosotros y la pregunta que no me contestó fue la de las bicicletas; cada cuánto se le da el 3 
mantenimiento le digo porque yo soy usuaria de las bicicletas y sé que hay unas que están en muy mal 4 
estado que se han reportado y que tarda mucho tiempo para que se revisen o se mejoren; de repente hay 5 
10,11,12 bicicletas y solo 6 o 7 funcionando al 100%  no sé si es un mal uso, no sé si es porque el agua 6 
que está en la piscina, también es su  tiene sal, corroe y demás, entonces sí me gustaría saber cuál es el 7 
contrato que tienen ustedes con la empresa que da el mantenimiento o si es que no hay un mantenimiento 8 
quien da ese mantenimiento, cómo lo manejan ustedes y cada cuánto se revisa, si es solo cuando le 9 
reportan algún problema o hay un mantenimiento periódico con eso termino. 10 
 11 
La funcionaria Priscilla Herrera; actualmente se le hace un mantenimiento preventivo por un funcionario 12 
del Comité; una vez al mes, la empresa no voy a decir nombres, la empresa que fue la que dio el producto, 13 
una vez al mes va y le hace mantenimiento; qué es lo que pasa, que las bicicletas no tienen repuestos en 14 
el país, entonces cada vez que por ejemplo una cinta se daña y es una es una empresa reconocida digamos 15 
es una empresa con casa, traen sus productos si no me equivoco de China, entonces cada vez que algo 16 
se daña mientras lo mandan a traer y pues dura su ratito, entonces actualmente dentro del procedimiento 17 
que se van a continuar y  hoy estábamos revisando el tema de las de las bicicletas que se van a comprar 18 
y se van a comprar entre 10 y 15 bicicletas nuevas, que era dentro del plan que se había entregado y se 19 
está solicitando dentro del procedimiento o sea dentro del cartel que la misma empresa le el 20 
mantenimiento y que tenga en el país los repuestos para que en el caso de que se dañen tendrán por 21 
ejemplo 5 días, todo eso se tiene que poner en el procedimiento como dentro de las condiciones que 22 
tiene cierta cantidad de días para hacer las reparaciones y todo eso se va a incluir dentro del mismo. 23 
Estamos buscando diferentes alternativas, las dos profesoras nos están dando recomendaciones de 24 
diferentes bicicletas que funcionan mejor, porque las que se compraron realmente no salieron de muy 25 
buena calidad lo tenemos clarísimo y de hecho era la mejor dentro de esa marca y fue la que ganó el 26 
procedimiento, que se entienda que a nivel de SICOP nosotros no podemos poner una marca, yo quiero 27 
que sea marca Scott por decir un una marca o no puedo poner que sea sin SICADEX, yo no puedo 28 
ponerlo y los procedimientos no pueden estar orientados; entonces buscamos de la mejor manera una 29 
especificación técnica que se acople a las necesidades que nos están pidiendo las profesoras, que sean 30 
de alto tránsito, se dan cuatro clases por día aproximadamente, entonces que sean de alto tránsito y 31 
vamos a ver cómo logramos que  la bicicleta sea de una mejor calidad y que los propios el mantenimiento 32 
de la empresa sea el correcto. 33 
 34 
La sindica Andrea Mora; gracias por la respuesta, nada más que me indica eso del cartel las 35 
especificaciones me quedan la duda; en el cartel anterior no venían esas especificaciones que se diera 36 
mantenimiento o sea porque quiere decir que las personas están incumpliendo el contrato  37 
 38 
La funcionaria Priscilla Herrera; no claro que se ponen, pero por ejemplo no decía que deberían de tener 39 
en el país los repuestos, porque jamás se pensaría que no los haya, uno piensa en su momento, yo no 40 
estaba en ese momento cuando se sacó ese procedimiento, lo desconozco del todo, sino que se hacen las 41 
correcciones de las cosas que se pueden mejorar, siempre hay cosas que mejorar, eso no queda duda y 42 
entonces ahora ya conociendo y teniendo la experiencia porque el Comité nunca había tenido bicis 43 
estacionarias no las había tenido, entonces ya con experiencia se va aprendiendo se va mejorando y 44 
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también con la ayuda de las profesoras  porque al final ellas son las expertas, las que conocen, las que 1 
trabajado muchísimos años en esto y conocen de pleno cuáles son las de mejor calidad, cuáles son las 2 
especificaciones, cuáles son de alto tránsito, cuáles son muy duras y más bien pueden ocasionar un daño 3 
a los usuarios, todas esas cosas hay que tomarlas en cuenta. 4 
 5 
La sindica Andrea Mora; sí claro eso más bien yo no sé si de parte de ustedes pudieran como hacerle un 6 
jalón todavía la empresa que se le compraron las bicicletas,  porque un jalón de orejas digo yo porque se 7 
supone que se compran para hacer deporte y lo ideal es que el repuesto esté a mano a tiempo y no que 8 
tengamos que esperar meses para que llegue un repuesto; entonces yo pienso que ahí sí tal vez ustedes 9 
podrían presionar un poquillo por ese lado para que se ayude y que tengan los y las escazuceños las 10 
bicicletas completas para funcionar; sí entendemos parte del cartel, pero entonces sí muy bien, porque 11 
ahora ya con eso pudieron ver, en qué áreas pueden mejorar y podemos pedir mayor calificación a las 12 
empresas que van a ofertar a la venta de las mismas bicicletas. Muchas gracias por las respuestas doña 13 
Priscilla y sí me gustaría que nos pasaran el informe económico, que nos lo pasen a todos por favor para 14 
ponerlo detallar y verlo también en el Concejo de Distrito que era algo que estábamos esperando, voy a 15 
hablar con la coordinadora de los Concejos de Distrito para ver qué ha pasado con ese acuerdo a que se 16 
los lleguen, porque también lo estamos esperando para entregárselos a los y las escazuceños. Buenas 17 
noches, gracias señor Presidente. 18 
 19 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora suplente Carmen Fernández. 20 
 21 
La regidora suplente Carmen Fernández; buenas noches a todos mi intervención es muy pequeña, 22 
entonces dos puntos; el primero que don Pablo para mí, si venimos a una rendición de cuentas bueno 23 
lastimosamente no trajeron los estados financieros, pero el resto vimos cómo les fue en los Juegos 24 
Deportivos, nos hicieron un video muy bonito de cómo funciona el Comité; que nos salgamos del tema 25 
de rendición de cuentas y la compañera Andrea Mora hizo preguntas muy buenas, de saber el 26 
funcionamiento del Comité de Deportes. Entonces tratemos si es una reunión extraordinaria para una 27 
rendición de cuentas, tratemos de no salirnos de ese punto, porque para eso vinimos. El otro tema es 28 
felicitarlos porque ahora estoy como una abuelita orgullosa de su nieta que está en patinaje, que le 29 
fascina, se ha vuelto un poquito más disciplinada, le emociona los martes y los jueves que tiene que ir a 30 
entrenamiento, ahí la veo que va jalando, el casco, los patines y mami apúrese le dice a mi hija porque 31 
vamos a llegar tarde. Lloré la primera vez que fue a competir a Orotina, de verla, me la descalificaron 32 
muy rápido, pero me gustó verla a ella emocionada y ahora van para Hatillo yo creo; entonces por esa 33 
parte los felicito, hay un grupito que están muy contentos con la parte patinaje. Quisiera como más 34 
participación, he ido dos veces al entrenamiento, me gusta mucho verlos como van para acá y para allá 35 
la velocidad que agarran, a pesar de que tal vez el espacio no es así como muy apto, pero esperemos que 36 
ojalá que con el proyecto de arriba se puede hacer una pista de patinaje. 37 
 38 
La funcionaria Priscilla Herrera; en el anexo va una pista. 39 
 40 
La regidora suplente Carmen Fernández; perfecto esos proyectos nos hacen falta porque si los 41 
chiquitillos los veo emocionados y les gusta mucho. No sé si se podrá porque hay algunos chiquitos que 42 
los patines son caros, alguna forma de que puedan adquirir tal vez no los profesionales o que los guíen 43 
en dónde se pueden adquirir tal vez patines para poder participar; porque la última vez que fui creo que 44 
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habían dos chiquitos con patines de cuatro ruedas y no van al mismo ritmo de los otros, es muy difícil; 1 
entonces no sé si tal vez con la entrenadora que es muy buena, que el hijo creo que ahora va a participar 2 
a Italia creo que va, los guíen un poquito tal vez donde poder adquirirlos o una guía para que estén 3 
parejos, para que no haya diferencias entre ellos, pero en sí los felicito porque yo sé que es una labor 4 
muy dura, trae muchos tropiezos y pues gente que quiere tal vez a veces poner piedritas en el camino, 5 
que sigan saliendo adelante y que sigan trabajando por la juventud de Escazú y la juventud y todos 6 
porque participan personas de todas las edades, los adultos mayores, nosotros que vamos para ese 7 
camino, que sigan con su labor los felicito. 8 
 9 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la sindica suplente Catarina López. 10 
 11 
La sindica suplente Catarina López; claro muy buenas noches a todos y a todas. Son varias cosas, al 12 
igual que la compañera Carmen, primero que todo me gustaría hacer la aclaración de que cuando me 13 
refería antes,  más que todo intentando entender el orden de la sesión y mi intención no fue coactar o 14 
censurar la expresión de nadie acá dentro de la sesión, sino más bien entender y como decía Carmen 15 
hacer un poquito el llamado al orden porque estamos hablando de que esta es una sesión dentro de lo 16 
que considero yo muy seria para un informe de labores del Primer Semestre del año 2023, entonces por 17 
eso estaba confundida, porque si estamos hablando del Primer Semestre del año 2023, bueno vamos a 18 
hacer preguntas, vamos a hacer consultas las personas que las tengan, en relación a este periodo; me 19 
parece por ahí que sería importante respetar el orden, si vamos a comentar sobre periodos antiguos o 20 
sobre inclusive Juntas Directivas antiguas, pudimos haberlo agregado al orden del día, por ahí en primer 21 
lugar. En segundo lugar al igual que lo dije hace unas sesiones en el salón Dolores Mata y le solicitó 22 
muy amablemente y con mucho respeto a las personas que son parte del público que y tal vez a don 23 
Pablo que en su figura de la Presidencia pueda ser un llamado tal vez más alto que el que pueda hacer 24 
una síndica suplente, pero a brindarnos el respeto y el espacio para poner poder tener la sesión con la 25 
mayor tranquilidad posible, me sorprende bastante y que desde que inició la sesión no han dejado de 26 
hablar y tal vez a ustedes no les interrumpe tanto, pero yo como estoy aquí tan cerca es muy difícil 27 
concentrarme y vieras que es confuso y molesto inclusive ahorita y yo estoy hablando y hay otra gente 28 
hablando, entonces no sé si es posible hacer un llamado de su parte de don Pablo para poderte llevar las 29 
la sesión lo más tranquila posible y solicitarle también a las personas que están en el público que no me 30 
hagan señas obscenas ni hagan comentarios obscenos porque los lo acabo de presenciar  le comentaban 31 
a doña Jessica y ya por último felicitar a los compañeros del Comité les agradezco porque se presentarán 32 
hoy en el llamado del reglamento; sí solicitarle a doña Priscilla que en el momento que los personeros 33 
de la Junta Directiva del Comité, es que no entiendo qué está pasando o sea están grabando otras cosas 34 
y no sé. 35 
 36 
El Presidente Municipal; termine doña Catarina es lo normal de una sesión del Concejo Municipal, 37 
hemos tenido otras sesiones donde también las personas entran y salen es una sesión pública. 38 
 39 
La sindica suplente Catarina López; por otro lado como decía solicitarle a doña Priscilla que cuando los 40 
personeros de la Junta directiva del Comité Cantonal de Deportes, le envíen los documentos contables, 41 
el informe contable que entiendo que no es todavía y más bien yo agradezco que lo puedan enviar y a la 42 
Secretaría para poder revisarlos de una forma más tranquila, que revisándolos aquí en una sesión que me 43 
los pueda copiar doña Priscilla y felicitarles a toda la Junta directiva del Comité por el trabajo tan arduo 44 
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que están haciendo; como decía Carmen en el video pudimos ver, son muchísimas actividades, 1 
muchísimas ramas, muchísimas cosas de las que se tienen que encargar y que no dudo que lo están 2 
haciendo de la mejor forma que pueden. Felicitarles por el resultado tan exitoso que tuvimos a nivel de 3 
Juegos Deportivos Nacionales y no solo a la Junta Directiva  yo sé que es un trabajo que ustedes a fin 4 
de cuentas terminan pues aportando la parte económica, las instalaciones y demás, pero que es un trabajo 5 
de las personas atletas y de las personas entrenadoras entonces que les hagan llegar mi felicitación, mi 6 
agradecimiento a todos los diferentes programas que tienen porque no son solo programas deportivos de 7 
competencias, sino también los programas recreativos y los programas para personas adultas o para 8 
personas jóvenes de aprender a bailar, de natación de yoga, de todos los que tienen, felicitarles porque 9 
en realidad es un esfuerzo muy grande que estamos haciendo y que no es para menos con la cantidad de 10 
presupuesto que se maneja,  más bien estoy muy satisfecha y orgullosa con la cantidad de programas y 11 
la cantidad de personas que atienden. Priscilla decía es un número altísimo de atletas son cinco mil, 12 
entonces felicitarles por su trabajo, de nuevo agradecerles su presencia acá y agradecerle a Orlando como 13 
Vicepresidente y a doña Sigrid como secretaria de la Junta que estén acá presentes,  se extraña de repente 14 
a los demás miembros de la Junta que no sé por qué no habrán venido, ellos y ellas justificación tendrán, 15 
pero les agradezco a ustedes dos y a doña Priscilla como representantes del Comité y a personarse por 16 
acá el día de hoy, eso sería don Pablo muchas gracias. 17 
 18 
El Presidente Municipal; perdón ahora les doy la palabra perdón, por favor guardemos el orden, ahora 19 
no estamos en atención al público, por lo menos de mi parte con todo gusto ahora le damos el uso de la 20 
palabra con más espacio para que puedan hablar sobre su incomodidad. Yo sí doña Catarina pues bueno, 21 
yo le insto a que tomemos en cuenta algo, estamos en una rendición de cuentas, es una labor que diaria, 22 
es una labor que tiene esta Municipalidad como gobierno local que atender y pues bueno la política a 23 
veces es un poco injusta, en este mismo mes nosotros tuvimos una sesión donde precisamente se nos 24 
presionó, una sesión donde también el público estaba incómodo, pero eso es parte del ejercicio 25 
democrático, yo ese día sufrí mucho acoso, sufrí muchos insultos y doña Catarina eso es parte dé, no 26 
debería, pero es parte del ejercicio de estar de cara al público y precisamente que una sesión sea pública 27 
pues nos expone en gran parte a esa situación y ese día y pues las situaciones fueron completamente 28 
lamentables y no tenían ni siquiera el menor grado de proporción a la actitud de este público que hay el 29 
día de hoy, este público lo veo sumamente tranquilo, que pues pueden estar tensos, algunas incógnitas, 30 
algunos quieren algunas explicaciones, pero es un público respetuoso, es un público que no ha levantado 31 
la voz, es un público que no ha gritado palabras malsonantes ni homofóbicas, ni amenazas, entonces yo 32 
creo que realmente el día de hoy es un público que está ordenado, ahora le vamos a dar el uso de la 33 
palabra entonces hay que tener esa esa consideración. 34 
 35 
La síndica suplente Catarina López; don Pablo el punto que acaba de mencionar, perdón que pena, 36 
entiendo que la sesión anterior se llamó al orden varias veces de su parte y se cumplió, lamentablemente 37 
todo lo que sucedió después fue una vez que ya usted había finalizado la sesión, entonces no podíamos 38 
llamar al orden a nadie y sin embargo sí me queda. 39 
 40 
El Presidente Municipal; sí varias veces en la sesión. 41 
 42 
La síndica suplente Catarina López; si por eso porque incluso yo también lo pedí un montón de veces y 43 
se lo pedí al público como cuando no me dejaron hablar, pero sí me queda la insatisfacción de Pablo de 44 
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que yo te estoy comentando abiertamente que hay una persona en el público que me estaba diciendo 1 
vulgaridades y me estaba haciendo señas obscenas y perdone se hizo por dónde llamar al orden. 2 
 3 
 El Presidente Municipal; yo de aquí no puedo ver; guardemos el orden; no sé cuál persona es yo de aquí 4 
no puedo ver, señálela usted. 5 
 6 
La síndica suplente Catarina López; si es la persona sueta verde, no sé quién es, no sé cómo se llama, yo 7 
le pido que me respete, por eso es que le digo me queda esa insatisfacción de solicitar de llamar al orden 8 
porque me estoy sintiendo bastante incómoda con la situación y no se hizo y entiendo que tengan dudas 9 
y que tengan consultas, sin embargo, como usted dice, pues habrá un momento supongo que, si se 10 
aprueba para eso, 11 
 12 
El Presidente Municipal; no sé cuál es la señora de sueta verde, pero bueno ahora le daremos el uso de 13 
la palabra. Posteriormente le cede la palabra al regidor Carlomagno. 14 
 15 
El regidor Carlomagno Gómez; muchas gracias señor Presidente, realmente no me iba a referir, pero 16 
bueno viendo la situación me preocupa que Catarina esté callando al público o sea esta es una sesión 17 
pública y ellos fueron los que nos pusieron aquí, entonces para mí es preocupante que llegue a Catarina 18 
y empieza a callar a la gente cuando tienen la posibilidad de opinar y máxime si les damos la palabra o 19 
sea vamos a ver eso como punto primero y usted también fue una de las que estuvo gritando en aquella 20 
sesión está grabada, entonces o sea pedir respeto y no dar respeto; es que pedí respeto pero no hay 21 
respeto. Entonces y ya el segundo punto Orlando, solo una cosa te pedimos una cosa te habíamos pedido, 22 
tanto el pueblo de Escazú como nosotros como regidores que vinieras a presentar un informe financiero, 23 
no lo hiciste, entonces en qué estamos o sea vos sos candidato a Alcalde y no podes hacer una cosa que 24 
te pedimos, una cosa, entonces por favor y Priscilla discúlpame no es contra vos, estás haciendo un 25 
excelente trabajo vos sos una excelente funcionaria, pero parece que las cosas no funcionan de otra 26 
manera. 27 
 28 
La funcionaria Priscilla Herrera; Carlomagno el informe no es solo financiero hace 4,5,6 años se tomó 29 
el mismo machote, el mismo patrón de los informes que se han presentado al Concejo Municipal, el 30 
mismo y hasta hoy en día y por situaciones que ya se conocen por la situación y la época que estamos 31 
hasta hoy es cuestionado, el presupuesto se envía todos los meses, se envía a la auditoría, se envía a 32 
contabilidad, se envía y son públicos y ustedes los pueden solicitar y se los pueden solicitar también al 33 
Comité, el informe es exactamente igual al de hace 2 años, al de hace 6 meses, al de hace 1 año, el de 34 
hace 3 años es exactamente igual, se presentan hasta las mismas tablas, son exactamente las mismas 35 
tablas las que se han presentado y pueden revisar cada uno de los informes, entonces hasta el día de hoy 36 
es que escucho y por qué y por qué me molesta porque la administración la que prepara el informe si no 37 
ha existido un cuestionamiento durante años hasta hoy hay un cuestionamiento es extraño claro que es 38 
extraño y es extraño para cada uno de los gestores, de la contadora, de cada una de las personas del 39 
Comité de Deportes porque al final cada una de los departamentos, de las unidades o como quieran 40 
llamarle son los que presentan su parte y su informe en algún momento el hace 1 año se solicitó si no 41 
me equivoco fue doña Carmen presentó, solicitó una extensión de un documento y se le envió a cada 42 
una de las solicitudes que hemos venido a cada una de las sesiones que hemos venido a presentar los 43 
informes se les ha entregado absolutamente todo y hasta hoy se dice que el informe no es completo hasta 44 
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hoy, 5, 4, 3, 2 años después, hace seis meses era el mismo, hace un año era el mismo, si gustan de más 1 
información se les puede dar, si gustan detalles de la información se les puede dar, aquí nadie está 2 
negando absolutamente nada de la información nada, de hecho aquí yo tengo el informe de presupuesto 3 
del último semestre por si tenían alguna duda con mucho gusto les puedo dar la información, que 4 
comentaron en algún momento, alguno sabe cuánto se paga de luz, información cuánto nos ha subido 5 
pasamos de dos millones a cuatro millones, las instalaciones no paran, trabajamos de cuatro de la mañana 6 
a diez de la noche todos los días, no se paran las instalaciones, se duplicó el gasto de luz sí va a haber 7 
que hacer una modificación, pero toda la información está clara y las preguntas no se están haciendo, no 8 
se están haciendo, únicamente a doña Andrea hizo una consulta con respecto al informe y con respecto 9 
a eso entonces yo te entiendo Carlomagno que me estás diciendo que no, pero todos los cuestionamientos 10 
al final es a la administración y al final es a cada una de las personas que está detrás de una institución, 11 
cada una de esas personas hace un trabajo y yo aquí lo que estoy haciendo en este momento es 12 
defendiendo a cada uno de los funcionarios que hace su trabajo y que entregó el informe y que está 13 
siendo juzgado porque se entrega un informe que fue igual hace seis meses, hace un año, hace dos años 14 
porque en su momento no hubo ningún cuestionamiento, por qué en su momento no lo hubo, por qué no 15 
dijeron no nos gusta, porque según el artículo no dice una estructura de informe, no lo dice, no dice tiene 16 
que venir así, no dice que el informe tiene que venir escrito, no dice no se puede presentar en un video, 17 
no dice nada, el artículo es claro y es abierto y nosotros con la idea de presentarles algo más bonito, algo 18 
que sea interactivo, algo que no los aburra porque yo les puedo presentar números y números duros 5 19 
minutos, 10 minutos y los voy a dormir, puedo durar 1 hora, 2 horas hablando porque tengo esa 20 
capacidad, porque es mi trabajo y es lo que hago todos los días, puedo hablar 2 horas y los voy a dormir, 21 
que era la idea presentarles información un poco más clara, información más visual de lo que se hace 22 
día a día que al final lo que todo lo que se genera es para los chicos, cada una de las cosas que se genera 23 
es para cada uno de los atletas son cinco mil personas, es un 7% de los escazuceños que tienen la 24 
oportunidad de realizar deporte de manera gratuita, solo el 7% de los escazuceños tiene acceso al Comité 25 
de Deportes y a realizar deporte de manera gratuita porque todo lo que se realiza en el Comité es de 26 
manera gratuita, entonces con respecto a lo que indicas Carlomagno yo sé que no te estás refiriendo a 27 
mí, pero también estás haciendo, estás indicando el tema del informe y entonces tarde o temprano estás 28 
atacando algo que hizo la administración a solicitud de la Junta, entonces defiendo sí porque es el mismo 29 
informe y el mismo patrón que se ha presentado, si ustedes en algún momento han querido corregir el 30 
informe lo han podido hacer, como lo están haciendo en este momento, bueno el informe está bien, pero 31 
nos gustaría que el informe venga con esto y esto porque si durante 2, 3, 4, 5 años se han presentado el 32 
mismo informe nunca ha habido ni un solo cuestionamiento y que se venga ahora eso lo extraño, eso es 33 
lo que me parece extraño y tienen todo su derecho se les va a mandar toda la información porque además 34 
ya la tienen en la Municipalidad toda esta información que pidieron ustedes ya la tienen de hecho la 35 
pueden pedir en auditoría o lo pueden pedir en la Municipalidad; nuestro sistema como ahora estamos 36 
utilizando DECSA se solicitó hasta una clave para que la auditora pueda ingresar en cualquier momento 37 
el sistema y pueda revisar todo lo que tenga que ver con respecto al Comité porque la información está 38 
ahí la información la entregamos. 39 
 40 
El regidor Carlomagno Gómez; muchas gracias por el informe Priscilla, realmente como te digo no es 41 
contra vos, no es contra la administración, es que desde el momento en que la cabeza está mal, todo el 42 
resto está mal y allí es donde yo te digo que por eso es que cuando Orlando no presenta los informes 43 
vamos a ver esto, desde hace años y si usted me dice que hace años se viene haciendo lo mismo, desde 44 
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hace años se viene haciendo mal, entonces porque no tenemos que corregir las cosas porque no tenemos 1 
que hacerlas bien. 2 
 3 
La funcionaria Priscilla Herrera; y cuánto tiempo llevas aquí, por qué no ha hecho usted nunca la 4 
corrección, porque nunca ha hecho la corrección, pero has estado aquí sí y hemos presentado durante 2 5 
años el mismo informe. 6 
 7 
El regidor Carlomagno Gómez; en años anteriores se hacía de manera separada, se daba el informe 8 
financiero y el informe de labores como se venía haciendo, en este momento se cambió y ahí es donde 9 
se está realizando el problema; entonces bueno eso sería mi intervención señor Presidente muchas 10 
gracias. 11 
 12 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Edwin Soto. 13 
 14 
El regidor Edwin Soto; buenas noches al Concejo Municipal, buenas noches al Comité de Deportes, 15 
muchísimas gracias que llegaron, a la gente que nos está visitando les agradezco que lleguen, por lo 16 
mismo que dije el jueves en la extraordinaria donde el Alcalde solicitó; lo mismo les digo a ustedes que 17 
bueno que estén presentes, porque tienen que defender sus derechos; es el mismo discurso que había 18 
hecho el jueves cuando empezaba a hablar; cuando veo mucha gente me alegro bueno, ese jueves a mí 19 
se me se me gritó bastante etcétera, pero independientemente de eso al final yo tengo que aguantarme, 20 
se le digo a la compañera sindica, ahí tenemos que aguantarnos, somos figuras públicas, de hecho el 21 
Banco no nos va a prestar porque somos personas expuestas políticamente, entonces aguante o salgase  22 
por ejemplo, Orlando que va para candidato ya cuando usted esté también don Orlando si quedara 23 
expuesto ni modo somos personas políticamente expuestas hay que aguantar, obviamente  hay que tener  24 
orden; entonces  reitero que los felicito que hayan llegado, independientemente si me van a atacar o no, 25 
están en su derecho y lo que decía el Presidente tranquilos, este es el capítulo 1, la audiencia que ellos 26 
merecen, que ellos solicitaron y se les debe respetar la audiencia por favor les pido que respeten la 27 
audiencia del Comité de Deportes, se puede hablar entre sí, porque no se les puede callar a la 28 
conversación entre ustedes, pero por favor no interrumpan la sesión que  porque se les está irrespetando 29 
la audiencia que ellos solicitaron; de hecho el Código Municipal en el artículo, no lo voy a decir porque 30 
si no se me hace más largo; dice que ellos en julio, se atrasaron un mes, pero bueno el artículo por ahí 31 
dice que es en julio, que deben dar un antes de que venga el presupuesto ordinario 2024 ustedes tienen 32 
que dar un informe y lo están haciendo perfecto, ustedes están en orden, no voy a hacer polémica en eso 33 
ustedes van bien, a lo que me refiero es que está en el Código Municipal se dicen que ellos tienen que 34 
dar un informe antes de que venga el presupuesto ordinario ya viene presupuesto y lo están haciendo 35 
bien, nada más digo que era en julio, pero esa pequeñez, esos tecnicismos no cuentan, lo que importa es 36 
que lo están haciendo antes del presupuesto ordinario, entonces ellos tienen que dar el informe para 37 
nosotros tomarlo en cuenta porque ya viene el presupuesto ordinario que hay que tomar en cuenta,  hay 38 
que escuchar cómo están, si hay que aumentar el presupuesto, si es necesario bajar, etcétera y también 39 
para que el Concejo solicite por medio lo que ustedes nos han dicho, solicitar vea en este presupuesto 40 
que viene para el 2024 que se les va a llevar a ustedes por favor tome en cuenta estas cositas que de 41 
hecho yo tengo una lista larga de solicitudes que mucha gente me dice y me ha ido solicitando, entonces 42 
digo esto por una razón, porque no es solamente un informe económico que se da, es que también se 43 
aprovecha esta sesión la última antes de que venga el presupuesto ordinario para solicitarles que se tome 44 
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en cuenta esto, que se tome en cuenta lo otro, porque ustedes también de alguna forma tienen que ser un 1 
poquito cuadrado según la ley;  tienen que ir presupuestado para todo el año y si no metieron por ejemplo 2 
voy a adelantar, le voy a insistir en el asunto con que metan terapia física, yo tengo un montón de clientes, 3 
aquí yo sé que hay mucha gente que me conoce, tengo un montón de clientes, algunos Ad Honorem, 4 
algunos les cobro un poquito menos, ahora gracias al decreto del Presidente uno puedo bajar de lo que 5 
hice el colegio respectivo, entonces voy a solicitar que le metan más economía a eso, pero eso es un 6 
punto que ahorita voy a tocar. Esa era la introducción, número uno, muchísimas gracias por el informe, 7 
les voy a contextualizar un poquito, es cierto yo tengo apenas aquí un año y creo que dos meses de estar 8 
en el Concejo de distrito, esta es la segunda vez que estoy presente en este informe financiero, la primera 9 
yo tenía como uno o dos meses. Ya uno ya entiende un poquito más el contexto; los felicito por el 10 
informe; es cierto tienes razón, el informe es el mismo yo tengo buena memoria y es cierto, Carlomagno 11 
si se equivoca en eso, el informe es el mismo y no hubo ninguna queja en cuanto a eso. Lo que pasa es 12 
que este Concejo se caracteriza de que cuando hay muchas quejas para una asociación, este Concejo en 13 
pleno empieza a ver con lupa las cosas, porque nos toca fiscalizar y viendo lo que está pasando y para 14 
que entiendan o tal vez ya lo han entendido, yo tengo muchas quejas y algunas, bueno la vez pasada hice 15 
lo mismo, hice el mismo ejercicio, busqué gente y algunos comentarios, la mayoría fueron positivos 16 
pero en esta ocasión tengo muchos comentarios negativos y así ha recurrido en algunos regidores 17 
entonces que está sucediendo de que obviamente cuando ese tipo de cosas pasan obviamente se ven con 18 
lupa, pero no es nada que tengamos en contra de ustedes, simplemente es el procedimiento. La última 19 
vez que ustedes llegaron, se fueron con un saco de elogios, se fueron muy bien de aquí y yo de hecho yo 20 
también los elogié y sucede que ahora hay muchas quejas y por eso el contexto diferente, pero si tenés 21 
razón Priscilla, el informe es el mismo. Yo sinceramente, sí como el informe me quedo muy limitado 22 
para poder entender el contexto, porque ahora que ya conozco un poquito más, si me hubiera gustado 23 
tener ese informe previo, pero yo soy nuevo en esto, entonces para la próxima vez y yo creo que sería 24 
bueno como de extender porque yo hice más o menos un cálculo de tiempo y un 20% fue de asuntos de 25 
mantenimiento, de números globales un 20% aproximadamente y un 80% que me parece que eso 26 
también debería estar en mi informe que lo hicieron muy bien son logros de los atletas, ahí yo vi que 27 
hablaron de yudo, boxeo, de pin pon que destacó bastante, de natación y entonces eso está muy bien. A 28 
mí me gustaría que ese informe siguiera igual nada más, que se le meta un poco a la parte financiera que 29 
fuera más detallado. Don Orlando usted y yo no tenemos una relación de amistad, pero si nos llevamos 30 
bien siempre cuando nos vemos es una sonrisa mutua, de hecho cuando yo entré, usted fue uno de los 31 
primeros que me dio una sonrisa y me hizo sentir bien en este Concejo y se lo agradezco bastante. Por 32 
eso le voy a dar esta recomendación o este comentario  porque de  le tengo mucho aprecio; el artículo 33 
76 del Código Municipal dice que efectivamente usted está bien, dice que los concejales, alcaldes, los 34 
alcaldes suplentes, el tesorero, el auditor, el contador y sus cónyuges o parientes en línea directa o 35 
colateral o hasta el tercer grado inclusive están inhibidos para integrar los Comités los cuales funcionarán 36 
con el reglamento que promulgue la Municipalidad estamos bien, usted es funcionario municipal, pero 37 
no está dentro de esa lista, entonces no hay ningún problema, pero me llamó la atención lo que decía, no 38 
lo estoy atacando, lo estoy cuidando, pero decía Andrea Arroyo de la dedicación exclusiva, no sé si 39 
actualmente usted tiene una dedicación exclusiva, pero yo entiendo, recuerdo dónde lo hice en la ley, 40 
pero es más en el salario global no se eliminó la dedicación exclusiva, sí ya las personas que tienen 41 
dedicación exclusiva no se les quita, pero las personas que tienen dedicación exclusiva no pueden 42 
integrar no sé en dónde es que lo dicen la ley, pero no pueden estar en ningún Comité de nada, aunque 43 
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sea Ad Honorem, se lo digo por aquello que actualmente tenga una dedicación exclusiva, porque lo 1 
ignoro y que tenga cuidado con eso. No sé si se quiere referir a eso don Orlando.  2 
 3 
La funcionaria Priscilla Herrera; con respecto al tema de los servicios médicos que fue la primera 4 
consulta que hiciste del tema de fisioterapia. A nivel de partida son servicios médicos, yo te entiendo y 5 
se me entiende lo que me estaba diciendo con respecto a eso. Si ves dentro de la lista va un procedimiento 6 
que incluye servicios médicos, fisioterapia y nutricionista, eso actualmente estamos haciendo un estudio 7 
de mercado, un sondeo, porque no es un estudio, es un sondeo de mercado, es la palabra correcta se hace 8 
un sondeo de mercado para conocer el valor real y a cuál alcance podríamos tener, digamos nosotros por 9 
ejemplo para el año 2024 nosotros lo que enviamos al Concejo fue un borrador del presupuesto del 2024 10 
y ya conociendo el monto hay que hacer el ajuste y conociendo el valor del sondeo de mercado, ese es 11 
uno de los montos que se debe de ajustar y también conocer el alcance que se puede llegar a tener, porque 12 
estamos hablando de que son cinco mil personas es imposible llegar a atender a esa cantidad de personas 13 
y hay que ver temas de necesidad, a quienes se les puede dar o la nutrición si es un tema grupal o igual 14 
tema de Psicología si son grupales o son individuales, todo ese tema se está realizando un sondeo para 15 
conocer cómo lo vamos a trabajar y cuál es el alcance. Yo entiendo muchísimo el tema de fisioterapia 16 
yo fui deportista en mi momento y conozco la necesidad de tener un fisioterapeuta, conozco la necesidad 17 
de que los atletas tengan esa oportunidad de como comentaba doña Andrea Mora de la lesión de un chico 18 
de fútbol y por ejemplo una chica de boxeo iba a dar un golpe y se quedó el brazo dentro de una de las 19 
cuerdas y se quebró el brazo se lo se lo destrozó, entonces claramente que requirió cirugía, pero después 20 
de eso hay un tema de recuperación que nosotros como Comité nos encantaría poder brindar esa 21 
desayuda, pero también conociendo de que no se le puede brindar al 100%  entonces ya conociendo el 22 
sondeo de mercado vamos a tener un valor un poco más real del costo de ese tipo de servicio, porque 23 
además de eso se hace un servicio caro y todavía peor que a la hora de que los subes a SICOP no 24 
necesariamente es más barato, más bien aumenta muchísimo los precios que una terapia que te puede 25 
salir en quince mil colones te sale en treinta mil, te sale el doble, 30, 35, 40 mil colones; muy 26 
probablemente sean los precios ofertados y lastimosamente uno pensaría que más bien por medio de 27 
SICOP se tira precio y la gente tira precios más abajo, pero no es así la realidad es que se duplica hasta 28 
los precios de la de los bienes y servicios. 29 
 30 
El regidor Edwin Soto; gracias sí de hecho cuando yo entré creo que fue el primer mes, lo primero que 31 
hice o lo segundo que hice fue sacar una cita con uno de sus gestores, hicimos un dictamen para que 32 
quedara documentado, al final la recomendación entre los dos, en la conclusión que llegamos es de que 33 
si tuviéramos que meter en planilla, no tanto una contratación, sino dentro de planilla, 12 fisioterapeutas 34 
una nutricionista y un psicólogo, porque boxeo se necesita bastante un psicólogo y nutricionista, bueno 35 
psicología se necesitan todo, en muchas disciplinas, si lo pudieran meter en planilla yo creo que sería 36 
más fácil aunque hay que meter responsabilidad patronal. 37 
 38 
La funcionaria Priscilla Herrera; sí se va a revisar y se hace una valoración con respecto a precio del 39 
procedimiento con respecto a contratación a ver qué sale mejor. 40 
 41 
El regidor Edwin Soto; el primer en el artículo 179 dice, eso es algo que dijo Andrea Arroyo, los Comités 42 
Cantonales de Deporte y Recreación podrán donar implementos materiales maquinaria y equipos para 43 
dichos programas a las organizaciones deportivas aprobadas por el Instituto Costarricense de Deporte y 44 
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Recreación que se encuentra debidamente inscritas en el registro de asociaciones así como la Junta de 1 
Educación de las escuelas públicas y las Juntas Administrativas de los colegios públicos del respectivo 2 
cantón, además deberán proporcionar el local que será sede y todas las facilidades para el cabal 3 
cumplimiento de sus fines. A qué me refiero con esto, por ahí tengo un documento la Contraloría General 4 
de la República, que no lo tengo a mano, pero me acordé de que la Asociación de Ciclismo de Escazú 5 
unos padres de familia me habían dicho que se le había dado ¢4,750,000.00 y que porqué y yo les 6 
explicaba y los defendí a ustedes en realidad; pero este código que acabo de leer dice que los Comités 7 
Cantonales de Deportes y Recreación podrán donar implementos, materiales, maquinarias y equipos a 8 
dichos órganos, pero aquí no dice nada de dineros y hay resolución de la Contraloría General de la 9 
República que dice explícitamente que no se les puede dar dinero, entonces cómo funciona esto; si no 10 
se les puede dar dinero a una Asociación cómo van a hacer ellos para pagar el transporte, bueno 11 
obviamente entonces el Comité de Deportes no puede darles dinero para asociaciones, no puede hacer 12 
un depósito para la asociaciones, no se puede; lo que sí puede hacer es que yo no soy la asociación de 13 
manitas calientes hay una organización etcétera y una competición necesito transporte y entonces el 14 
Comité de Deporte me va a brindar el transporte, me va a brindar la mesa para jugar a manitas calientes 15 
etcétera, entonces normalmente lo que se está haciendo por lo que entiendo y me doy cuenta que no es 16 
solamente la Asociación de Ciclismo, no voy a exponer a ninguna asociación porque el tema no son 17 
asociaciones, la sociedad no tiene la culpa de que ustedes les hagan el depósito, se supone que 18 
administrativamente ustedes tienen que hacer el pago; por ejemplo: si la asociación deportiva manitas 19 
necesita transporte, el Comité de Deportes les va a ayudar, pero no le da la plata a esa asociación para 20 
que se ayude con el transporte, con la alimentación, con la hidratación y demás, el Comité de Deportes 21 
tiene que pagarle directamente al proveedor que ellos necesitan ya sea alimentación o lo que sea, 22 
entonces el Código Municipal es cuadrado en ese sentido y no hice nada de que se le puede dar dinero a 23 
alguna asociación, es el Comité de Deportes que tiene que directamente y si me equivoco en algo me 24 
corrigen, pero ya la Contraloría General de la República se refirió al tema y dice que no se puede dar 25 
dinero, que tiene que ser así de esa forma. No sé si quiere dar un comentario. 26 
 27 
La funcionaria Priscilla Herrera; me encantaría que me pasaras el documento al que se hace referencia 28 
porque nosotros tenemos otro documento, de hecho te podría dar respuesta durante la semana; hay un 29 
documento que también nosotros tenemos, que habla exactamente de ese tema, entonces para revisar 30 
ambos documentos y ver con respecto a cuál tienen la fecha más actual, porque el que nosotros tenemos 31 
igual te lo puedo pasar con mucho gusto, hace referencia a ese mismo tema y estamos claros de que hay 32 
que hacer las cosas de la manera correcta, pero sí me gustaría conocer el documento para ver si nosotros 33 
estamos haciendo erróneamente algo o cuál es el más actual y si no es así con mucho gusto yo te lo 34 
facilito para mantenernos actualizados sobre el tema. 35 
 36 
El Presidente Municipal; doña Priscilla por favor que si es tan amable nos lo hace llegar a la Secretaria 37 
del Concejo para para estar enterados.  38 
 39 
La funcionaria Priscilla Herrera; claro con mucho gusto más bien apenas tenga el de él yo monto una 40 
respuesta con respecto a los dos. 41 
 42 
El regidor Edwin Soto; ahora voy con el mismo artículo 179 voy a leer en la parte final; además deberán 43 
proporcionar o sea que el Comité de Deportes además y sigo leyendo deberá proporcionar el local que 44 
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será su sede y todas las facilidades para el cabal cumplimiento de sus de sus fines, mejor les digo el 1 
contexto, o sea el Comité de Deportes si existe un equipo de fútbol, entonces el Comité de Deportes vela 2 
porque exista una cancha de fútbol para que entrenen, entonces es como una de las peticiones que le 3 
solicito; ya en este Concejo había solicitado como dijo antes Pablo, la ampliación de la Villa Olímpica 4 
que estamos ansiosos de que eso se vaya ejecutando por lo menos antes de que nos vayamos y yo no sé 5 
si voy a quedar de nuevo aquí en el Concejo, pero uno quisiera que por lo menos ya quede comprado y 6 
que vaya ahí en adelante o por lo menos se esté haciendo el trámite de la expropiación o la negociación. 7 
Lo digo por una disciplina deportiva, fútbol playa tiene yo creo que dos asociaciones de fútbol playa, 8 
ellos tienen ligas menores y tienen equipos en Primera División tanto femenino como masculino y van 9 
a entrenar a Hatillo, entonces hay mucho gasto adicional. La cancha de fútbol playa por favor que no se 10 
nos olvide que tiene que meterse ahí. 11 
 12 
La funcionaria Priscilla Herrera; eso va dentro del proyecto de la pista de atletismo de San Antonio, 13 
entonces va la pista de atletismo y va una cancha de fútbol playa y de paso aprovechando voleibol de 14 
playa para que podamos practicar, eso es un proyecto de la Municipalidad no del Comité. 15 
 16 
El regidor Edwin Soto; voy con la lista de con la lista del niño. 17 
 18 
El Presidente Municipal le solicita al regidor que sea breve porque todavía hay dos personas más en el 19 
esperando el uso de la palabra. 20 
 21 
El regidor Edwin Soto; se los mando así; en boxeo está muy felices, pero ocupan guantes, están con 22 
todos los implementos en general pero están muy caídos; hay muchas quejas por el cambio los 23 
profesores, se quejan de que a triatlón se le da más, que choca mucho los horarios de triatlón con natación 24 
con respecto a la piscina; en las audiencias a los padres de familia sienten que no se les presta atención 25 
cuando llegan a audiencia los miembros de la Junta directiva están con los celulares están en otras cosas 26 
y sienten que no le prestan la suficiente atención; la piscina muchas veces se ve sucia; a veces no les 27 
avisan de qué está caliente la piscina y los muchachos no llegan preparados para eso; en natación ellos 28 
ven que otros equipos tienen uniformes y los de natación tienen que trabajar duro para tener sus propios 29 
uniformes, solamente se le da un informe a la gente que va a competir, pero al resto no. 30 
 31 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor suplente Dennis León. 32 
 33 
El regidor suplente Dennis León; buenas noches, compañeros, señor Alcalde en ejercicio, buenas noches 34 
público que nos acompaña y que todavía nos están viendo la transmisión. Les agradecemos venir y 35 
darnos un informe de esto, que la mayoría yo concuerdo con todos los demás, fue muy hacia los atletas 36 
y no hacia lo que nosotros veníamos solicitando, porque en informes anteriores siempre venía un poquito 37 
más detallado en lo que yo recuerdo estar aquí en este Concejo hemos tenido informes donde nos han 38 
venido presentar incluso los PAO de cada una de las asociaciones donde han solicitado sus dineros donde 39 
entonces nosotros ahí logramos ver cuál es la distribución de dinero a cada una de las asociaciones que 40 
están pidiendo y cómo se están gastando, cómo se están yendo, pasó pero muy rápido, entonces no se 41 
puede analizar a eso y en eso ahí a cuerpo Carlomagno en momento, de que tal vez y como lo decía 42 
Edwin es un porcentaje muy pequeño pero pasó muy rápido porque si lo vemos el video duró 43 
prácticamente como 1 hora 5 minutos más o menos, entonces la mayoría de da información no se ve ahí, 44 
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entonces muchos de nosotros quedamos con ese pequeño sin sabor de esa parte, como por ejemplo: pero 1 
cuando se presentó aquí el proyecto del arreglo del anexo, cuando don Orlando era el Presidente en ese 2 
momento yo recuerdo que el anexo que también pasó así muy rápido, venía lo que era la pista de 3 
atletismo, adentro venía a la cancha, venía una batería de baños con servicios que en la parte de arriba 4 
iba a tener bicicletas para que la gente pueda hacer ejercicio y que viera un rol que iba a estar ahí en esa 5 
parte. Lo que escucho a ustedes en este momento que el impedimento ha sido que SICOP que es una 6 
herramienta consultiva y cuando el trabajador que está en la parte de SICOP está haciéndolo, SICOP lo 7 
que él da es lo que nosotros como usuarios le pedimos a él; hay una unidad ejecutora que es la que le 8 
pide a la parte de proveeduría que por favor meta esas partes ahí y eso es lo que nosotros le pedimos en 9 
esa parte; ahora lo que estaban hablando también sobre los buses y ahí hago un hincapié que si se meten 10 
lo básico de los buses, que son pólizas, que son una cosa y la otra y todo lo demás, todavía no hayan 11 
podido ustedes darle a un cartel de transportes como tiene que ser; ahora en la parte de SICOP ustedes 12 
pueden poner que no sea un cartel de una partida única, sino que puede ser por partidas y entonces ahí 13 
lo reflejan para que ustedes lo puedan ver en esa parte como con las bicicletas, en la ley vieja antes de 14 
que se hiciera esta nueva ley porque antes era la ley de Contratación Administrativa, ahora la Ley 15 
General de Contratación Administrativa, estamos hablando que por poner uno un artículo o mencionar 16 
a alguien como tal era totalmente prohibido, pero existía el estribillo que decía igual o similar que eso 17 
se lo permite a uno la ley; en este momento también con la nueva ley que acaba de entrar, que se fue 18 
cuando se hizo el cese en diciembre del año pasado, la nueva ley si ustedes en este momento pidieran 19 
una bicicleta con x nombre perfectamente la ley ahora se los acepta siempre y cuando vaya bien 20 
justificado, entonces toda esa parte se puede ir viendo y SICOP es flexible en esa parte porque incluso 21 
el usuario o el que estás haciendo la solicitud de lo que está necesitando en su momento y tiene la 22 
particularidad de que ustedes pueden ponerle ya sea un monto único de un Colón para ver cómo se pelea 23 
la gente con lo que está o le pueden dar la pauta de que valga 100 pesos y de ahí para abajo es donde 24 
comienza a pelearse la gente, entonces si ustedes le ponen una línea, que esa línea que ustedes necesitan 25 
ahí vale 100 pesos ahí comienza la gente a comenzarse a pelear, entonces devolviéndome a la parte del 26 
del arreglo del anexo que si ustedes han tenido problemas en SICOP que no han podido ver quién es la 27 
parte que les puede conseguir. 28 
 29 
La funcionaria Priscilla Herrera; el anexo ya se adjudicó no eso no tiene ningún problema. De hecho, la 30 
empresa que lo ganó ellos ya entregaron la primera fase digámoslo así que fueron todos los planos y 31 
ahora están con permisos y después viene la parte constructiva, eso ya fue adjudicado. 32 
 33 
El regidor suplente Denis León; esta explicación no se vio cómo estaba, porque lo que se presentó en 34 
los cuadros y se hizo no venía ni quién fue el que lo había ganado, todo por eso les iba a preguntar que 35 
me extrañó que estuvieran haciendo los planos ya y que quién era el consultor que lo había ganado. 36 
 37 
La funcionaria Priscilla Herrera; si venia todo en el mismo un procedimiento, por que uno podría 38 
separarlo y que una empresa entregue los planos y otros hagan la parte constructiva, pero dentro de este 39 
procedimiento venía todo incluido, desde planos, construcción, todos los trámites que venían dentro del 40 
mismo y ya está en trámite; Andrea consultó y se le explicó que la entrega de la obra ya la finalización 41 
se espera que esté para finales de enero o principios de febrero aproximadamente. 42 
 43 
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El regidor Denis León; bueno ese punto ya me quedó claro. vamos ahora, el nombre que ustedes llevan 1 
es Comité Cantonal de Deportes y Recreación, el único detalle es que ahí voy  y quiero meter las manos 2 
un poquito por el pueblo de Escazú porque ustedes vienen y presentan un informe muy bonito de los 3 
atletas y yo felicito a todo ese montón de chiquillos que nos dan mucho honor a nosotros con todo lo 4 
que ellos ganan, pero el resto de nosotros los escazuceños; aquí hay lugares largos donde yo lo dije la 5 
vez pasada, que no llega nadie a una lección de zumba, a un a un festival deportivo yo lo dije la vez 6 
pasada que por qué no hacíamos un festival y que buscáramos las canchitas sintéticas que tenemos en 7 
diferentes lugares para que todas las comunidades puedan jugar, llevarle a todo ese montón de personas 8 
que si por decirte algo, hay un entrenador que le está dando algunos chiquillos x deporte, que ese mismo 9 
chiquillo también lo terminemos de impulsar nosotros para que vayan a las comunidades y puedan 10 
llevarle ese conocimiento que ellos están adquiriendo a un montón de gente que necesita que tenemos 11 
por ese lado. Yo recuerdo hace poquito que estuve visitando cuando comenzó el CECUDI El Carmen 12 
estuve hablando con varias personas y tenía muchos problemas con lo que era la parte del préstamo del 13 
inmueble; de hecho yo hice el ejercicio como tal, porque las personas me decían que el problema es que 14 
nosotros tenemos una carta por parte de doña Lucrecia que era la que estaba como presidenta, donde les 15 
decía tienen permiso para tal y tal, lo que yo nunca entendí es que si ya había una carta de doña Lucrecia 16 
con ella diciendo tiene permiso para esto, tenían que estar llamando al Comité para que estuvieran 17 
utilizando las instalaciones, nunca lo entendí; entonces yo traté de hacer ejercicio, yo me comuniqué 18 
después con Lucrecia y todo y yo llamé a título personal al Comité, donde esto es una crítica constructiva  19 
donde sí sería muy bueno poner una contestadora para que lo dirija a uno a otro lugar porque he de 20 
llamar y llamar y cómo cuesta que conteste; cuando me contestaron me presenté como Dennis León un 21 
ciudadano más de Escazú la respuesta no fue como muy apta, después volví a llamar y le dije buenas 22 
tardes mi nombre es Denis León yo soy regidor suplente de la Municipalidad y el tono cambió, ahí sí 23 
me atendieron más rápido y no lo creo gusto porque así como yo pago impuestos todo mundo paga 24 
impuestos y quiere que sea tratado por igual; entonces yo apelo y abogo a todo ese montón de sectores 25 
porque yo sé que ustedes van y hacen a San Antonio y hacen a varios lugares donde ustedes pueden 26 
llegar con ciertas cosas, pero estamos hablando que nosotros San Antonio es tan grande que tenemos 27 
Bebedero, tenemos la parte del Curio Arriba, tenemos lo que es parte como Corazón de Jesús arriba, 28 
como lo que es Guachipilín por la parte de abajo, tenemos muchos lugares donde mucha gente espera 29 
poder tener un pellizquito de eso y ustedes que son los de Recreación que ese destino también del dinero 30 
para esa parte de Recreación de Escazú no llega, no va, entonces yo abogo y apelo por todo ese montón 31 
de gente para ver de qué manera cómo hacemos que hasta yo me apunto si hay que ir, a ver cómo 32 
hacemos para ayudarles; dentro de los PAO que ustedes nos presentaban la última vez que cuando fue 33 
estaba el finado Daniel, que era el que estaba ahí vimos que habían muchos rubros de que tal vez se 34 
podía agarrar pellizquito de eso y aquí hay mucha gente y hay muchos compañeros o gente del pueblo 35 
que tal vez tiene un equipito de fútbol que está haciendo chiquitos nuevos que todo lo demás y que bonito 36 
sería que el Comité de Deportes a todos un montón de compañeros y señoras que están tal vez haciendo 37 
equipos de llegarán y tomen unas bolitas, tomen uniformes, algo que se pudiera yo sé que tal vez por las 38 
mismas reglas no se puede, pero tal vez llegar a toda esa gente y hacerlos como especie una asociación 39 
para que esa gente pueda también presentar sus PAOS y que puedan tener esa parte del Comité; entonces 40 
yo les agradezco, eso era puntual lo que quería, pero como les digo era más que todo ya me aclararon 41 
esa parte y después abogar por la todo lo que es la población de Escazú. 42 
  43 
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La funcionaria Priscilla Herrera; de hecho aquí está, son los vecinos de El Carmen y tienen un equipo 1 
de voleibol, durante varios meses con cultura con Daniela hemos trabajado con los vecinos del Carmen 2 
en diferentes proyectos tanto de Cultura como deporte, ellos tienen espacios fijos en el gimnasio del 3 
Carmen y sí yo hablaba con ellos en su momento y yo les decía en el anfiteatro de la instalación que lo 4 
mejor que podrían hacer, es hacer una asociación para empezar a recibir, ellos se conformaron como 5 
grupo, lo vienen haciendo bien vienen trabajando en diferentes categorías, en diferentes horarios, reciben  6 
vecinos de diferentes partes, también están trabajando con Bebedero, es El Carmen- Bebedero y es una 7 
de lo mismo que estás comentando, ya hay grupos de vecinos que ellos lo están haciendo. Con respecto 8 
a lo de llevar el deporte a otros lados; al principio nos reunimos con el promotor que es el encargado de 9 
llevar actividades, nos reuníamos con los Concejos de Distrito que ellos al final son los que nos facilitan 10 
o lo que nos estaban indicando los lugares de dónde podríamos llevar deporte, porque ellos son los 11 
vecinos, son los que están ahí día y noche, de hecho en algún momento nos comentaban de salones 12 
comunales de diferentes zonas y lo que podríamos hacer también para mejorar muchísimo es volvernos 13 
a acercar a los Concejos de Distrito y ellos son los que conocen más, los que saben cuáles son los lugares 14 
aptos, los que conocen ahorita que estamos con lluvia es súper difícil estar en los parques ya en los 15 
parques nosotros no los tomamos en cuenta por temas de lluvia y llevamos a los diferentes salones 16 
comunales, llegar a diferentes lugares más actividades, pero me voy a hablar con la encargada de la 17 
Municipalidad para que el promotor en otra reunión con lo que son los Concejos de Distrito podamos 18 
mejorar esa recomendación que nos están dando. 19 
 20 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora Adriana Solís. 21 
 22 
La regidora Adriana Solís; buenas noches, dos puntos no voy a reiterar lo que han dicho mis compañeros. 23 
Buenas noches a todos gracias, Priscilla, doña Sigrid, don Orlando. Priscilla retomando el tema dado  a 24 
lo que vos te referís del tipo de informe que se viene a presentar; pues sí tenés razón, el informe ha sido 25 
similar estos últimos 3 años, pero lo que yo voy es y hago mención porque lo trajiste a colación, la 26 
coyuntura política ahorita es diferente a la que estaban los últimos 3 años, sí yo me pusiera en tu posición 27 
cuando estamos en una coyuntura en que hay ciertos sectores de la población que cuestionan al Comité 28 
en la administración, padres de familia que cuestionan y partidos políticos que cuestionan, porque 29 
quedarse en ese simple informe y no traer de mano el informe financiero, o sea lo que más nos traía aquí 30 
era la parte de Finanzas, sí es cierto todo lo demás yo lo alabo está perfecto y como comparto con Denis 31 
uno no puede agarrar en el aire todo lo que se expone ahí porque va muy rápido; yo sí echo de menos un 32 
informe financiero bien detallado, bien explicado; tenés razón en lo que dijiste no quiero contradecirte, 33 
sino por qué quedarnos ahí sí pudieron haber aportado el informe financiero no para Adriana ni para 34 
Pablo sino para la gente en aras de la transparencia; yo sé que me lo van a enviar, yo sé que está, que 35 
existe que me va a llegar a mi correo, pero no es lo mismo que yo lo vea  en mi correo y lo revisé en mi 36 
casa a que yo lo pueda revisar aquí o una sugerencia que otras veces la ha hecho, pero nunca ha sido 37 
escuchada, porque la presentación y la información que van a traer la transmiten de previo a los correos; 38 
uno viene aquí tiene que poner atención detallada de las palabras que van rapidísimo, uno teniéndolo en 39 
la casa la revisa y ya viene con unas preguntas puntuales, no a lo que uno puede agarrar aquí en el aire, 40 
que no es lo ideal; si usted nos enviará como hace otras asociaciones que a veces nos mandan la 41 
información, uno la ve detallada en la casa, si hay algo que consultar, buscaré la información y viene 42 
puntualmente y dice, vea Priscilla de la información que me mandaron tengo tres preguntas muy 43 
puntuales y creo que hacemos hasta la sesión más ágil. Lo doy como una humilde sugerencia y en aras 44 
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de la transparencia que todos aquí proclamamos de la Municipalidad sí el informe está, como usted dice 1 
que todos los meses pasa a la Municipalidad yo creo que no había mayor inconveniente en haberlo traído 2 
para haberlo compartido y yo hablo siempre en aras de la transparencia, no para mí, sino para la gente 3 
que le hubiera gustado tener acceso y la gente que nos está viendo en sus casas, cierro ese punto, es la 4 
sugerencia ojalá que dentro de seis meses que todavía vamos a estar aquí la y ya haya pasado la coyuntura 5 
en que estamos, y nos apoyen con la parte financiera para tener mayor claridad  y poder hacer consultas 6 
más puntuales y cierro ese tema y el otro punto es respecto a lo del anexo, recuerdo hace unos meses, 7 
años tal vez que nos habían presentado un proyecto del anexo y todo estaba muy bonito, no se volvió a 8 
tocar el tema del anexo, ahorita que nos están diciendo que ya hay planos; mi consulta va en la línea sí 9 
el proyecto que nos presentaron cambió o no cambió, es que aquí en el Concejo muchas veces estamos 10 
en ayuno de información, a veces cambian un proyecto y los que nos damos cuenta de último somos 11 
nosotros; entonces no sé si va en la misma línea, no sé si tienen una presentación, si ya hay anteproyecto, 12 
me gustaría ver imágenes del proyecto y como el reitero no es para que Adriana lo diga, sino para que 13 
la gente vea sí el proyecto va igual que él se nos fue presentado tiempo atrás; que dice que ya está 14 
adjudicado perfecto, pero va en la misma línea va con el mismo porque la gente en la calle le pregunta 15 
a uno cómo qué van a hacer, en el anexo y de verdad la gente lo quiere el anexo, pero a veces uno no 16 
sabe si lo que vio en una imagen es el mismo o van los planos diferentes a lo que ustedes dicen que ya 17 
adjudicaron. Quisiera que la primera ojalá que lo tomen como sugerencia, una crítica constructiva que 18 
nada costaba traer ese informe y exponerlo aquí igual son las diez de la noche que hubiéramos hablado 19 
1 hora de temas financieros no creo que hubiera ocasionado ningún problema a ninguno de los que 20 
estamos aquí presentes ni al público, entonces eso como sugerencia y la consulta puntual del anexo, si 21 
el proyecto es exactamente igual al que se nos presentó aquí en el Concejo o ha sufrido variaciones y no 22 
se nos ha sido comunicado, muchas gracias. 23 
 24 
El señor Orlando Umaña; gracias, Adriana y con los concejos se los vamos a recibir y los vamos a tomar 25 
en cuenta para la próxima presentación. Con respecto al anexo se mantiene muy igual el proyecto va con 26 
una cancha multiuso, con medidas oficiales de 20x40 para la práctica del balonmano y futsala y también 27 
se podrá practicar lo que es baloncesto, voleibol, esto va cerrado con maya pescador, alrededor viene 28 
una pista de patinaje y alrededor de la pista patinaje viene una pista de atletismo de 200 m, es la mitad 29 
de las medidas oficiales; viene una gradería también la cual cuenta con baños para esa instalación y la 30 
idea es hacer casi un complejo conectado al estadio Nicolás Macis, es muy parecido al proyecto que 31 
habíamos presentado; solo se cambiaron unos baños que estaban por el lado de la pista o sea ya eso no 32 
va porque incrementaba mucho el proyecto, pero es muy parecido a lo que ya se les había presentado. 33 
 34 
La regidora Adriana Solís; otro tema, cómo está la situación, desconozco actualmente si el estadio San 35 
Antonio lo están utilizando; es que hace poco llevé a mi hija a una visoria y estaba cerrado no sé si ya 36 
está abierto al público. 37 
 38 
El señor Orlando Umaña; el estadio de San Antonio, el Ministerio de Salud lo tiene cerrado en pandemia 39 
y se le hicieron unas mejoras y solo nos lo está permitiendo para usar para ligas menores para 40 
entrenamientos. Para hacer oficiales, para adultos tenemos que hacer unas mejoras en los camerinos que 41 
también estamos planeando hacerlas. 42 
 43 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      28 
Acta 228 Sesión Extraordinaria 055 
24 de agosto del 2023 
 
 
La regidora Adriana Solís; pero para cuando tienen planeado hacerlas, porque ese tema sí ya está como 1 
viejillo y la gente le pregunta a uno más que todo, así hablando como dice el pueblo de los mejengueros 2 
que muchas veces se van para Santa Ana u otros lados a jugar y ese estadio sería muy utilizado, pero ya 3 
llevamos bastante tiempo porque no se ha entrado a trabajar en ese estadio. 4 
 5 
El señor Orlando Umaña; no son mejores lo que el Ministerio de Salud pidió, hay que botar los camerinos 6 
y hacer nuevos camerinos, entonces tenemos que realizar un proyecto completo, eso estamos planeando. 7 
 8 
La regidora Adriana Solís; o sea no está hecho ningún proyecto, no se contempla a mediano ni corto 9 
plazo hacer ese proyecto. 10 
 11 
El señor Orlando Umaña; con las mejoras que el Ministerio de Salud nos había pedido, creímos que nos 12 
había dado el permiso porque eso era lo que ellos nos habían indicado, pero después cuando fueron a 13 
hacer las visitas nos dijeron que los camerinos actuales no estaban en funcionamiento adecuado  14 
 15 
La regidora Adriana Solís; y esa última visita que en qué época fue. 16 
 17 
El señor Orlando Umaña; cuatro meses. 18 
 19 
La regidora Adriana Solís; yo sí pensaría que si ya ha pasado bastante tiempo como para tener por lo 20 
menos un plan para ese estadio porque no se está utilizando y dada las escasas cachas que hay en el 21 
cantón, sí me parece que es muy necesario su ponerlo en funcionamiento más en San Antonio que la 22 
gente lo solicita y las creo que la vez pasada también se le había dicho lo de las canchas de tenis que 23 
ojalá que bueno todavía no están, esperemos que en seis meses y yo entiendo todo lo de SICOP, pero 24 
me parece que ha sido demasiado tiempo porque el problema es que la gente llega y le pregunta a uno 25 
qué pasa con eso y uno empieza hablarles de la parte técnica y ellos creen que uno los está vacilando y 26 
no es así, pero sí me parece que sí ha pasado muchísimo tiempo que esas canchas han estado en desuso. 27 
 28 
La funcionaria Priscilla Herrera; doña Adriana, la cancha de tenis ya mucho en una semana o dos la 29 
cancha de tenis se va a poder utilizar porque ya se hizo la reparación de la cancha en sí y las rampas, 30 
porque las mismas rampas no cumplían con las 7600, después llega al Ministerio de Salud entonces nos 31 
cierra cuando acabamos de abrir, no tenía sentido, entonces la cancha ya se va a poder utilizar lo que 32 
estamos sacando en SICOP es el cerramiento; la cancha ya tiene techo, entonces se puede ir utilizando 33 
mientras vamos sacando el procedimiento nuevamente en SICOP para el material para el cerramiento, 34 
ella se puede utilizar ya se le va a dar uso. Con respecto a lo de San Antonio es importante tomar en 35 
cuenta que son más de ciento cincuenta millones mínimo lo que se va a ir en solo los camerinos, porque 36 
hay que botar absolutamente todo y no solo los camerinos, sino que hay que ser baterías de baño arriba 37 
para el público entonces estamos hablando de que no es que el Comité tenga el presupuesto ahí para ese 38 
proyecto, sino de hecho está contemplado para un proyecto 2024, qué estamos haciendo, ya tenemos 39 
adelantado lo que son las láminas para ir facilitando a la hora de sacar el concurso por qué, porque el 40 
personal de mantenimiento que tiene el Comité lo que tiene es un funcionario por instalación, por turno, 41 
entonces nosotros nos encantaría decir, con el procedimiento de materiales  vamos haciéndolo nosotros 42 
y lo vamos construyendo que es otra opción, pero el Comité no tiene esa capacidad de personal que me 43 
pueda hacer porque uno dice son camerinos, es un una batería de baños, pero es imposible actualmente 44 
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hacerlo con el presupuesto de compra de materiales; claramente es una prioridad sacarlo lo antes posible, 1 
sabemos que en Escazú hay tres canchas, dos administradas por el Comité de Deportes y que el estadio 2 
no da abasto e igual se está llevando a cabo el campeonato de fútbol, ahí entrenan todas las ligas menores 3 
y entrenan todas las chicas y chicos también con la apertura del torneo le estamos dando ya un poco de 4 
movimiento a lo que es el adulto, el torneo de tercera, el torneo de veteranos, el torneo de máster, que 5 
solo eso son 800 personas en las que juegan en esos torneos entonces yo tengo clarísimo la necesidad de 6 
poder poner a funcionar el estadio de San Antonio por lo menos ahorita las ligas menores lo están usando 7 
mientras se va dando el procedimiento para poder así construir porque literalmente es construir los 8 
camerinos y la batería de baños. 9 
 10 
La regidora Adriana Solís; yo sí tengo claro que no tienen tal vez la capacidad de personal para hacer 11 
esa obra, pero haciendo referencia a un compañero el Concejo pasado que por aquí anda, di el 12 
presupuesto si está, el Comité de Deportes tiene un presupuesto que usted venga y diga cuesta ciento 13 
cincuenta millones para mí no es excusa para no hacerlo, entonces yo sí yo sí pensaría otra vez ponerle 14 
un poquito más de voluntad a ese proyecto tal vez yo sé que hay otros proyectos, pero por la parte 15 
financiera esa no la compro compraría otra cosa pero por la parte financiera no. 16 
 17 
La funcionaria Priscilla Herrera; doña Adriana en algún momento les voy a venir a explicar porque me 18 
gustaría hacerlo en qué se distribuye el presupuesto del Comité y cómo si ustedes ven el presupuesto 19 
2024 no va obra, porque no alcanza para construir estamos hablando que solo el mantenimiento de la 20 
piscina son ciento veinte millones anuales y bueno cuando me dé la oportunidad en algún momento de 21 
explicarles para no alargar más don Pablo explicarles el presupuesto del Comité cómo se distribuye 22 
porque sería bueno que conocieran cómo se distribuye el presupuesto en qué se gasta más o qué se gasta 23 
menos, servicios públicos yo con todo el gusto vengo y se los presento. 24 
 25 
La regidora Adriana Solís; si yo pensé que eso íbamos a ver hoy. 26 
 27 
La funcionaria Priscilla Herrera; pero otra cosa es el presupuesto 2024 y yo les explico cómo está 28 
adjudicado para el 2024. 29 
 30 
La regidora Adriana Solís; está bien perfecto. 31 
 32 
El Presidente Municipal solicita someter a votación la alteración del orden del día para ingresar atención 33 
al público. 34 
 35 
Se somete a votación la alteración del orden del día para ingresar el punto de atención al público. Se 36 
rechaza con cinco votos a favor y dos en contra de los regidores Adrián Barboza y José Campos. 37 
 38 
El Presidente Municipal; a los señores, lamentablemente mi costumbre es siempre dar el uso de la 39 
palabra no lo puedo hacer, los invito a hacerse presentes el día lunes en el Concejo Municipal.  40 
 41 
El regidor Carlomagno Gómez; señores padres de familia nada más para que entendamos el contexto 42 
para poder darle la palabra a ustedes debemos tener una votación unánime hay dos personas que al votar 43 
en contra no les están dando la palabra a ustedes, nada más para que lo entiendan. 44 
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El Presidente Municipal; perdonen yo entiendo la frustración de ustedes, pero al ser esta una sesión 1 
extraordinaria para alterar el orden del día y atenderlos necesitamos una votación unánime que no se 2 
dio; de mi parte con todo el gusto el día lunes la agenda la maneja el Presidente Municipal, todos los que 3 
no fueron atendidos el día de hoy, con todo gusto el lunes los atendemos a todos, la señora secretaria del 4 
Concejo Municipal levanta una lista de todas las personas; lo lamento mucho yo me puedo quedar aquí 5 
a escucharlos, pero no dentro de la sesión porque lamentablemente no tuvimos la votación. 6 
 7 
El regidor Carlomagno Gómez; yo pensaría que sería bueno y que por qué los dos regidores que votaron 8 
en contra no expliquen por qué no quieren escuchar a los padres de familia. 9 
 10 
El regidor José Campos; gracias señor presidente yo creo que esto se ha convertido como decía alguien 11 
por ahí ya en ataques personales y todo eso porque estamos en una época política, vengan el lunes ya el 12 
Presidente les dijo que les va a dar la palabra no importa, pero esta es una sesión con punto único 13 
rendición de cuentas nada más, esta es la sesión que se estableció nada más un punto único, la rendición 14 
de cuentas y esto es político. 15 
 16 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora Andrea Arroyo. 17 
 18 
La regidora Andrea Arroyo; buenas noches, compañeras, compañeros; yo quiero en este momento 19 
secundar las palabras de don Carlomagno porque por ley debemos de tener mayoría de votación, don 20 
Tino Campos no quiso votar ni don Adrián Barbosa, pero ustedes la vez pasada que también era un punto 21 
único para la extraordinaria del presupuesto cuando los demás tomaron palabra ustedes nosotros 22 
votamos. 23 
 24 
El Presidente Municipal; guardemos el orden por favor y le cede la palabra a la sindica suplente Jessica 25 
López.  26 
 27 
La sindica suplente Jessica López; es que yo le había pedido la palabra señor Presidente hace un ratito; 28 
solamente bueno hace un ratito cuando Denis dijo lo de llevar el deporte como más a los barrios; para 29 
secundar las palabras de Priscilla al menos en los Concejos de Distrito, los promotores deportivos hablo 30 
por el de San Antonio, no sé el de los demás distritos; ellos llegaron e hicieron un acercamiento con los 31 
barrios, incluso han llegado hasta Bebedero, entonces para aclararle esa partecita Denis, que sí ellos 32 
estuvieron y si hicieron el esfuerzo por llegar más al a los barrios.  33 
 34 
La sindica Andrea Mora; compañeros, público presente, las disculpas del caso; tal como lo explicaba 35 
doña Andrea, nos hicieron también una mesa gallega, el jueves de la extraordinaria y todos levantaron 36 
la mano sin importar que hablara al público, aquí no sé ahora lo ven político y el jueves no lo vieron 37 
político cuando nos metieron hasta empleados municipales a que nos gritaran, pero bueno no importa el 38 
Concejo Municipal es de ustedes, si hoy por la indisposición de dos compañeros no los podemos 39 
escuchar el lunes serán los primeros en ser atendidos, porque es la voz de ustedes la que vale, entonces 40 
que quede claro que ellos dicen eso el tema político, pero el tema político lo iniciaron ellos en la sesión 41 
anterior y quedó a la vista de paciencia de todos. Tres puntos para terminar, queda la palabra que le había 42 
pedido a don Pablo, doña Priscila y miembros del Comité de Deportes no se tomen las cosas de la manera 43 
de abrupta  porque no es así, nosotros somos la voz del pueblo y generalmente la gente es la que nos 44 
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hace las consultas y a través de nosotros que somos la voz hacemos llegar a ustedes por qué, por lo que 1 
decía compañero Denis, que muchas veces llaman o preguntan y no obtienen las respuestas, entonces es 2 
algo normal y natural no lo veo como un tema de tiempo político porque si más no recuerdo en una de 3 
las últimas sesiones cuando estaba el señor Daniel que ya no está en este mundo, le hicieron exactamente 4 
lo mismo o peor y en ese momento estaba el señor Arnoldo como Alcalde y les exigían también 5 
compañeros que estaban aquí repitiendo, que se le diera el informe económico, entonces ese machote si 6 
no me equivoco viene desde el tiempo de don Daniel y ya en ese entonces si o no que habían 7 
recriminaciones sobre ese tiempo y también era un tema político porque doña Luciana llevaba a don 8 
Daniel, entonces esto no es algo que sea novedoso en este Concejo Municipal, entonces en ese sentido 9 
no lo tomen así, es lo que queremos ver y es lo que queremos transmitir, eso como el punto de que no lo 10 
no lo vayan a ver por ese lado. La otra consulta es y es para la gente que está en redes sociales que 11 
durante la transmisión han estado diciendo que se haga una auditoría externa, ya ese acuerdo se tomó, 12 
se tomó inclusive aquí varios compañeros dieron aportes del año que tenía que ser por qué, porque todos 13 
quieren ver si le encuentran algo a doña Andrea Arroyo así lo vamos a decir con nombres y apellidos y 14 
ya ese acuerdo se tomó; si no se ha ejecutado no es un resorte del Concejo Municipal, es un resorte de 15 
la administración que como vemos aquí muchos acuerdos no pasan como el acuerdo que nosotros le 16 
dimos a solicitar a ustedes sobre el tema de las construcciones de la cancha y de El anexo y la última 17 
pregunta que esta sí es pregunta para ustedes y es una consulta que hacen muchos padres de los que están 18 
aquí y de los que están en redes sociales también y que nos han hecho la consulta a nosotros es por qué 19 
y la vez pasada creo que alguien también lo mencionó, no me acuerdo si fue doña Andrea, que mencionó 20 
por qué hay tanta rotación de entrenadores, en qué nos basamos a hacer la rotación de entrenadores, 21 
porque si un entrenador viene bien, está trabajando bien, se hace la oferta, aplica como todos y resulta 22 
que ahora ya no es apto aunque tiene un proceso de años atrás que ha formado que tiene la disciplina y 23 
demás, entonces ese es un tema muy específico que la otra vez, si no me equivoco doña Andrea lo 24 
consultó y el último punto que es para apoyar un poco lo que dice doña Adriana, el tema de ver el punto 25 
económico es justamente eso, si ustedes vienen y nos dicen, es que el Ministerio de Salud está pidiendo 26 
que se haga el estadio de San Antonio nuevo, no tenemos los recursos, no nos alcanza, este Concejo 27 
Municipal puede mocionar para que se le dé el dinero o para que se contrate eso y que el estadio esté 28 
funcionando en 2, 3, o 4 meses para que no nos extendamos más; eso es el recurso que ustedes tienen, 29 
aunque ustedes reciban dinero por parte del municipio, ustedes también pueden venir aquí a solicitar 30 
ayuda,  aquí yo estoy segura que se hace una moción para hacer el estadio nuevo y absolutamente creo 31 
que nadie votaría en contra a menos de que no quieran hacer más estudios, pero ese es el tema de verlo; 32 
entonces sí el puntual, el de la rotación de entrenadores por qué hay tanta rotación, qué es lo que sucede 33 
con eso, qué es que no da la talla o en qué se basan ustedes para decir, no es que ya este ya no sirve y 34 
ahora quiero que venga otro o queremos escoger a otro entre los puntos y eso don Pablo yo cierro, 35 
muchas gracias por el tiempo que me brindó. 36 
 37 
El Presidente Municipal; con gusto a los compañeros regidores estamos en el orden del día. 38 
 39 
La funcionaria Priscilla Herrera; con respecto a la última consulta la del tema de rotación de personal, 40 
realmente no hay tanta rotación no me puedo referir a un tema específico o a personas específicas, porque 41 
dependiendo el caso o hay de algún tipo denuncia interpuesta por el funcionario o bien hay casos que ya 42 
se les ha dado respuesta, se les ha se les ha mostrado de hecho, aquí traigo el folder de las cantidades de 43 
respuesta que se le ha dado a los padres de natación y se los puedo dejar con muchísimo gusto; hay más 44 
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de 30 consultas y cada una con su debida respuesta y atrás viene el correo donde se verifica donde se les 1 
contestó. Con respecto a la rotación habría que analizar caso por caso, puedes mandar un correo o los 2 
casos y se te explica uno por uno, porque estamos hablando que son 70 funcionarios los que tiene el 3 
Comité. 4 
 5 
La sindica Andrea Mora; gracias doña Priscilla entonces yo me voy a tomar la invitación que me hace 6 
usted, voy a mandarle lo mío no tiene nada que ver con la natación, son dos disciplinas diferentes de las 7 
que quiero saber porque las personas se han acercado a mí para que les ayude a tener una respuesta, 8 
entonces de mi parte espero el correo con la pronta respuesta. 9 
 10 
El regidor Edwin Soto; quiero decir que de verdad no es un asunto político, si hubiera sido político, yo 11 
los hubiera atacado o hubiera tratado etcétera, pero no sé, yo sé que no sintieron de que nos ataqué ni 12 
nada que fue muy respetuoso, entonces esto no es nada político, básicamente es algo objetivamente que 13 
estamos tratando de mejorar que es el Comité de Deportes, eso sería.  14 
 15 
El Presidente Municipal; yo tengo una consulta doña Priscilla, veo que maneja claramente los temas de 16 
contratación que hace el Comité. En el video que estaba muy bien realizado, el video donde se 17 
expusieron los logros deportivos y salió que el Comité cuenta con un grupo de comunicación bastante 18 
sólido y bastante firme, en días pasados en redes sociales de ustedes, vi una contratación nueva para un 19 
gestor de contenidos de redes sociales; cuántas personas tendría entonces ese equipo de comunicación. 20 
 21 
La funcionaria Priscilla Herrera; solo hay una don Pablo es el mismo, de hecho lo que viste en la 22 
presentación a nivel de comunicación solo habían dos personas y es el señor Leonel Ramírez que es 23 
actualmente el encargado y Andrés Ulloa si no me equivoco es el apellido, él es un practicante, en 24 
realidad él estaba haciendo su práctica de Universidad y aprovechó y de verdad si nos está escuchando 25 
le agradecemos de corazón porque él hizo un esfuerzo y se comportó parte del staff, de hecho hizo de 26 
bruja, hizo de periodista, hizo absolutamente de todo y esos son practicantes; él es jugador de tenis de 27 
mesa hermano de una de las chicas que llevó medalla del Comité, entonces solo hay dos personas; a don 28 
Leonel se le venció el contrato y por ende fue que salió el concurso. 29 
 30 
El Presidente Municipal; está contratación es para renovar el contrato de don Leonel. 31 
 32 
La funcionaria Priscilla Herrera; de quien haya ganado no necesariamente don Leonel. Ese es el puesto 33 
y no es necesario tener a más personas en el departamento. Sí él tiene un contrato de medio tiempo, el 34 
puesto tiene un medio tiempo. 35 
 36 
El Presidente Municipal; perfecto esa era la consulta. Posteriormente le cede la palabra al regidor 37 
Carlomagno Gómez. 38 
 39 
El regidor Carlomagno Gómez; muchas gracias señor presidente y bueno vecinos dado que los 40 
compañeros no le dieron la palabra yo voy a hacer la voz de ustedes, ok entonces vamos a leer voy a leer 41 
entero íntegro el documento que me acaban de pasar ustedes vecinos, para que lo tomen en cuenta voy 42 
a leerlo nada más no estoy ni emitiendo criterio ni es mío, voy a leerlo dice: buenas noches a todos los 43 
presentes y a todos los que nos ven por redes sociales gracias al Concejo por darnos el espacio y poder 44 
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comentar algunas situaciones encontradas en el Comité de Deportes de Escazú, queremos comentarle 1 
que nuestro grupo inició en octubre del 2022 debido a algunas incongruencias que hemos estado notando 2 
en el Comité de Deportes, en las contrataciones y el la merma de asistencias a competiciones y 3 
principalmente el despido de un profesor que nos tenía en un puesto a nivel nacional muy deseado por 4 
cualquier Comité de Deportes o equipo de natación, el grupo estaba conformado en ese momento 5 
principalmente por los papás de equipos de natación ya que a hoy tenemos papás de más disciplinas y 6 
que no se nos han unido en busca de la transparencia y el buen manejo que se requiere en el Comité de 7 
Deportes, en mayo creamos una página la cual se llama transparencias CCDRE el cual presentamos 8 
muestras de las cosas que se dan, sin embargo en la página de la municipalidad nos bloquearon por 9 
solicitar transparencia y en las situaciones que se vienen dando en la municipalidad, es importante dejar 10 
claro que nosotros como padres de atletas no estamos representando a ningún partido político, somos 11 
neutrales y en el tema solo pedimos transparencia de acá a actuar y a cada quien se le respeta su agrado 12 
político,  hemos contratado ok vamos a ver qué hemos encontrado perdón, punto uno el profesor de 13 
natación que llevó a Escazú al quinto nivel al quinto puesto a nivel nacional fue sacado de su puesto 14 
simplemente por no ser de agrado del Comité de Deportes y mandos medios, que se le ofreció otro puesto 15 
como si como si repartir fuera algo normal, prueba tenemos prueba dice correos recibidos con el 16 
ofrecimiento de puestos, punto número dos en el 2020 Escazú era un equipo número 35 del país y el 17 
nadador mejor ubicado en esa temporada en su inicio estaba de número 53, ahí se inició un proceso en 18 
el 2021 se logró el primer gran salto logrando un campeón nacional individual y varios subcampeones 19 
nacionales después de muchos años de sequía, curiosamente el nadador número 53 se convirtió en el 20 
número 1 de Costa Rica adicionalmente a ello hicimos historia en los Juegos Deportivos Nacionales, 21 
después de una década prácticamente donde el cantón logró el octavo lugar en natación de dichas justas 22 
con 11 medallas y 6 medallas de oro y con nadadores del equipo del Comité Cantonal de Deportes y 23 
Recreación, se lograron medallas de oro en relevos y en individuales, en el 2022 no solo se logró un 24 
campeón nacional el joven Josué Pozo Tinoco, durante el torneo por equipos logramos el octavo lugar 25 
y al cerrar la temporada nuestro querido equipo fue el quinto mejor del país de toda la temporada 26 
acumulada y esto es información que se mantiene dentro del FECODA, prueba de ello está en el 27 
FECODA y en nuestro poder; punto número 3, que por represalias con los padres de natación nos 28 
quitaron al profesor que consiguió dichos logros y que los niños y que los chicos pedían que no lo 29 
quitaran, pruebas como pruebas tenemos mensajes donde nos decían que nos tenían informados de que 30 
no se iba a quitar al profesor y simplemente lo quitaron, cuarto también es importante que se sepa que 31 
el Comité Cantonal de Deportes y Recreación nunca le quiso emitir una carta de recomendación al 32 
profesor que nos llevó a un quinto lugar a nivel nacional, el señor Piero lógicamente esto causa un grave 33 
perjuicio en aras de buscar trabajo, es decir de que lo quitaran sin razón alguna y no le dan una 34 
recomendación; punto quinto que la contratación del profesor que sustituye al profesor Piero no contaba 35 
con los atestados para ser contratados de los cuales contamos con documentos y no nos hicieron caso se 36 
les entregaron y simplemente se hicieron caso omiso del mismo, recibimos una respuesta la misma no 37 
está correctamente dada y no solo es firmado por un bufete de abogados donde la firmante era en ese 38 
momento la misma presidenta del Comité de Deportes contamos con dichas pruebas, esto sin contar que 39 
el mismo profesor tuvo una denuncia en la Fiscalía porque casi le pega a un atleta, también muchos 40 
problemas con padres de familia y una denuncia en el Comité de Deportes por tratar a un atleta de que 41 
no servía para la natación; punto sexto el manejo del tema de profesor es muy delicado, pero para 42 
nosotros es claro que ellos no contratan algunos profesores porque no son del agrado de ellos y ellos en 43 
una conversación con uno de los representantes del Comité de Deportes, nos dijo que mientras él 44 
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estuviera allí los profesores no iban a volver; punto número siete, lastimosamente el tema de la 1 
contratación es muy manipulado se nos indicó que se iba a contratar a un profesional en el tema y este 2 
llego a realizar lo mismo que sucedía a los profesores que despidieron del puesto, que tenemos pleno 3 
conocimiento de que los profesores que han concursado hasta seis veces para un puesto y éstos no han 4 
sido tomados en cuenta, podemos ver este ejemplo denuncia Harold ante la Contraloría General de la 5 
República, el 27 de julio del 2023 envié mi currículum para aplicar al puesto de entrenador de karate del 6 
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú al correo asistentedegerencia@ccdres.com, el 7 7 
de agosto del 2023 durante la transmisión en vivo el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 8 
Escazú, me sorprendí al descubrir que se me había asignado una puntuación de 19.83% en una prueba 9 
escrita que presentaba el 40% de la evaluación total, asombroso es que nunca tuve la oportunidad de 10 
realizar dicha prueba ya que nunca recibí la convocatoria para llevarla a cabo, sin embargo, de manera 11 
inexplicable mi nombre apareció con la calificación más baja entre las 3 personas que participaron en el 12 
proceso, lo cual dejó en incómoda posición de parecer el menos capacitado ante todos los ante todos 13 
aquellos que observan la transmisión en vivo, también noté que me otorgaron una calificación del 0% 14 
sobre un posible 10% debido a no ser estudiante activo, un criterio que nunca se mencionó en los 15 
requisitos publicados a pesar de todo terminé siendo el peor calificado, a pesar de contar con 36 años de 16 
experiencia como atleta en los cuales fui campeón Panamericano, además mi trayectoria de entrenador 17 
abarca más de 25 años, también el desempeño de un rol importante en el Secretario Nacional de Costa 18 
Rica en la ciudad Confederación Internacional de artes marciales y soy miembro activo de la 19 
Organización Internacional con sede en Chile, como si no fuera poco sabemos que la misma forma que 20 
se despidió a los profesores de natación, karate, taekwondo y muchos otros de los 26 que despidieron 21 
ese año será que esos puestos se reparten como tarjetas de colección, o solo al club de amigos, se piden 22 
3 años de experiencia que ella no cumplía lo cual descartaba de inmediato, sin embargo, fue la ganadora, 23 
se publica un cuarto tiempo pero se le contrata por medio tiempo, le ganó a un profesor de 36 títulos de 24 
kárate; punto ocho, podemos ver que en muchos casos elementos que evalúan no se publican y no son 25 
subjetivos, 40% es subjetivo, experiencia positiva, entrevista, años de experiencia, experiencia del 26 
Comité de Deportes, prueba escrita, lo que podría ser considerado como un tráfico de influencias;  nueve, 27 
el tema es muy delicado ya que nosotros como padres solo estamos pidiendo transparencia en las 28 
contrataciones, así se nos ve como delincuentes cuando en realidad el que está actuando mal es el Comité 29 
de Deportes y para muestra un botón, en una de las sesiones se nos indicó que llamarían a la policía solo 30 
por publicar las sesiones, para terminar tengo mi poder un video el cual uno de los miembros del Comité 31 
de Deporte, nos dice el lunes 7 de agosto de 2023 a las 8:40 de la noche, declaraciones de una persona 32 
dice el día que salga de la Junta Directiva del Comité de Deportes y Recreación de Escazú, uno a uno 33 
los voy a ir a buscar a ver si tiene pantalones de decirme las cosas que han dicho ahí en la Junta, porque 34 
soy parte de la Junta no ve que ustedes se orinan, ustedes son de la calle yo soy de la calle y podría 35 
presentarla ya mismo donde nos indica dónde que no le importa, ok esto es una amenaza que sea bueno, 36 
lastimosamente una muestra más de las dificultades que se han presentado en tan bella institución 37 
también se han llevado sesiones escondidas donde no se ha publicado en ningún medio pertinente; punto 38 
diez, lastimosamente en natación se dan muchas represalias, cuántos años llevamos sin que los chicos 39 
de natación se les dé ni tan siquiera una camisa y sabiendo que hay aproximadamente 190.000.000 40 
millones para todo lo que es indumentaria del Comité de control de Deportes y Recreación, en algunos 41 
casos a los chicos se les ha negado la alimentación, se les han manipulado mensajes para dejar fuera a 42 
atletas de competencias, el profesor de natación es el único que gana menos de todo el Comité, 43 
actualmente no tenemos tres profesores como se tenía antes, podemos ponerlos a firmar y controlar su 44 
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llegada, se les ha hecho reuniones donde ellos mismos han expresado su sentir debido al desalojamiento 1 
de sus tiempos de mejoramiento de sus tiempos y además donde ellos indicaban que el profesor antes 2 
Piero era estricto, pero les ayudaba por su conocimiento y mejorar tiempos les ofrecieron charlas de 3 
motivación y se les engañó; punto once, los resultados negativos en natación son evidentes 4 
lastimosamente no tenemos a los mejores entrenadores debido a que lastimosamente el Comité Cantonal 5 
de Deportes y Recreación se ha vuelto un club de amigos, en el cual extiende contratos por 2 años a 6 
quien sí está a favor de ellos, por ejemplo el 21 de marzo de 2023 la Junta Directiva del Comité Cantonal 7 
de Deportes a solicitud de la presidenta Lucrecia Campos aprobó la prórroga de contratos por 2 años 8 
para seis entrenadores, omitiendo el proceso de contratación administrativa tal como se estipula en el 9 
acuerdo 833 del 2023, esta acción podría percibirse como discriminación hacia los otros entrenadores 10 
que están sujetos al proceso, otro ejemplo fue cuando se trata con una sola opción la contadora para otros 11 
casos aplican tres personas, definitivamente se obstaculiza a quienes no son parte del club, ejemplo 12 
entrenadora de Karate lectura de una carta falsa, injurias, calumnias, difamaciones, prueba escrita que 13 
no se hizo y el punto último y 12, dice podemos dejar podemos cerrar dejando una gran interrogante será 14 
que todavía creemos que el Comité de Deportes está a cargo de personas que realmente aman el deporte, 15 
eso sería la nota que nos están compartiendo y como digo y repito nada más estoy leyendo el documento 16 
que me transfieren. 17 
 18 
El Presidente Municipal comenta; con esta situación hay varias incógnitas que se plantean, creo que se 19 
ampliaran el día lunes verdad, usted lo que hace don Carlomagno es leer el documento sucinto que 20 
presentan algunos padres de familia, no sé si todos son el mismo grupo o si son varios grupos, en este 21 
caso que hay una pues varias incógnitas yo creo que lo más sano verdad también si los vamos a escuchar 22 
a ellos el lunes, es solicitarle al Comité Cantonal de Deportes si lo tiene a bien que se haga presente el 23 
lunes verdad, pues para que esté porque pues estos temas se van a seguir ventilando el día lunes, entonces 24 
igualmente están cordialmente invitados a hacerse presentes, en este momento y pues no ya no operaría 25 
una segunda sesión extraordinaria, los tendríamos que atender en la sesión ordinaria pero con todo gusto 26 
yo les hago el planteamiento de que como la atención al público es competencia de esta presidencia, que 27 
pues esta presidencia les invita hacer uso de la palabra también el día lunes de manera posterior a que 28 
los señores padres de familia que pudieron hacer uso de la palabra el día de hoy diay pues se hagan 29 
presentes. Posteriormente le cede la palabra a la síndica Andrea Mora. 30 
 31 
La sindica Andrea Mora externa; Pablo muchas gracias, esto más bien es para darle la respuesta a los 32 
padres o al público que hoy quería escucharlos que no se pudo por las razones que ya sabemos, entonces 33 
les extendemos la invitación para que este lunes estén aquí con nosotros para que podamos escuchar al 34 
público y ustedes puedan darle las respuestas al público, porque si ellos vienen y nos hacen las consultas 35 
solo nosotros de repente no tenemos las respuestas que ellos desean escuchar, entonces esperamos el 36 
lunes di tenerlos aquí otra vez para que podamos hacer la atención al público como se si no es este lunes 37 
porque está ocupado no se don Pablo usted que lo maneja, darles la fecha para que ellos vengan acá y 38 
puedan los padres di pues evacuar las consultas que tenían para hacerles. 39 
 40 
El Presidente Municipal menciona; doña Priscilla que es la que nos hace el favor de llevar el control de 41 
audiencias creo que para este lunes no hay solicitada ninguna audiencia, entonces estamos disponibles 42 
de tiempo y podemos atender a los padres de familia y también al Comité si tiene a bien presentarse. 43 
Posteriormente le cede la palabra a la regidora Andrea Arroyo. 44 
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La regidora Andrea Arroyo indica; este sí a la lectura de don Carlomagno primero que nada felicitar a 1 
los padres de familia que han hecho de verdad un bloque de transparencia inigualable, como nunca se 2 
había visto en Escazú gracias de verdad muchísimas gracias y como lo dijo la compañera Andrea Mora, 3 
este conozco vean las cosas que son conozco personas que van con otros partidos que hasta tienen sus 4 
familias con otros partidos y siempre, siempre, se ha hablado acá de que la única bandera es la de Escazú, 5 
yo quisiera que se sumará a esa petición y adjunten el acta de la asociación de la estructura paralela, 6 
porque esa asociación está en acta ya está en firme y que también este para hacerle la consulta doña 7 
Sigrid y a don Orlando y a los demás miembros si llegan el lunes Dios mediante, del por qué esa 8 
asociación de estructura paralela donde ustedes venían fungiendo iban a poder tener fondos y demás del 9 
mismo Comité de Deportes, a sabiendas que el reglamento del Comité Cantonal de Deportes prohíbe 10 
que los miembros de los Comités de Deportes puedan este celebrar convenios y contratos y además, este 11 
es ese documento es muy importante porque tengo en mano el documento del ICODER don Pablo, 12 
cuando este llegaron acá no recuerdo dijeron que habían hecho la consulta al ICODER sobre la 13 
asociación y lo que se hace básicamente este es una petición, nunca se adjunta ese documento de 14 
asociación deportiva, entonces este a mí me gustaría bueno de los padres que también no se han 15 
presentado que el tema de la transparencia es un tema delicado, hemos asistido a las sesiones de Junta 16 
Directiva y nunca fue presentado ni aprobado este informe de labores del Comité Cantonal de Deportes 17 
y Recreación de Escazú, después este que las pasadas con las actas de mayo al día de hoy solo han subido 18 
a la página 6 actas de las 61 actas que llevamos al día de hoy, entonces son muchos puntos que este son 19 
necesarios aclarar porque tanto como nosotros como usted don Orlando Umaña este se debe al cantón 20 
de Escazú, o sea, esto no es un ataque, esto no es un ataque simplemente transparencia de la gente que 21 
gracias a Dios pagan su salario, pagan mi dieta, pagan la dieta de don Tino Campos, la de su nieta 22 
Catarinna Campos y los salarios de muchos trabajadores y las dietas de acá, entonces es muy necesario 23 
que la transparencia este no sea un vulnerada, porque yo estuve en las sesiones con estos padres valientes 24 
y a mí me tocó oír a Sigrid a doña Sigrid Miller decir que yo no podía grabar la sesión en vivo porque 25 
habían menores de edad y resulta que sí se pueden grabar las sesiones porque desde el año del 22 de 26 
noviembre, el voto de la sala decía que los órganos habían que grabarlos, entonces sumando a todo esto 27 
a lo de los papás yo espero que de verdad el lunes lleguen los papás y documenten todas las 28 
irregularidades que han visto y de lo demás de los atletas los felicito a todos los que han ganado sus 29 
medallas a todos los que hacen Recreación, felicito a esos padres de familia que son tan valientes que a 30 
veces no tienen la plata para comprar unas patitas de rana o una gorra de natación, no tiene ni siquiera 31 
haciendo bingos para comprar uniformes con un presupuesto de 1000 millones más 300.000.000 de 32 
colones más, entonces es inconcebible gracias. 33 
 34 
El Presidente Municipal menciona; yo les voy hacer una solicitud aquí muchas personas han hablado de 35 
que tienen documentos, yo les pido que por favor todas las personas que han ofrecido documentos que 36 
por favor los anexen a la correspondencia del Concejo Municipal, porque muchos han dicho que tienen 37 
documentos y lo que no está en la correspondencia del Concejo Municipal no existe, entonces por favor 38 
tanto padres de familia, entrenadores, miembros del Comité, gerencia, compañeros regidores que han 39 
hecho la observación de que tienen documentos y pues por favor háganlo llegar a doña Priscilla Ramírez 40 
Secretaria del Concejo Municipal y pues para que los ingrese en la correspondencia esa es mi única 41 
solicitud. 42 
 43 
 44 
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Se cierra la sesión al ser las veintidós horas con cincuenta y tres minutos. 1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
          José Pablo Cartín Hernández              Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez 8 
        Presidente Municipal                                      Secretaria Municipal 9 
 10 
hecho por: agmr y prb. 11 


